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A GAZETA INOVA PENSANDO NOS LEITORES!
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TEMPORAL DEVASTADOR

>> Vendaval atingiu a região no domingo e causou estragos em praticamente todos os municípios

RAPHAEL CAPELARI

EM 2019, 35 ANOS LEVANDO INFORMAÇÃO AOS NOSSOS LEITORES

VALE COMPRAS 150,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

émais

ASSINATURA NOVA ANUAL - 5 cupons

ASSINATURA NOVA SEMESTRAL - 2 cupons  

RENOVAÇÃO DE ASSINATURA - 3 cupons

SorTeio peLa gazeTa FM 98.1.      10º SorTeio - 15/07/2019

9º CONTEMPLADO:
Luis Carniel
Sobradinho
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As noites na Avenida João Antônio 
>> O centro de Sobradinho vem sendo alvo de um verdadeiro show de horrores protagonizado 
por jovens, e até mesmo menores, que promovem tumultos,  jogam lixo na rua e tornam 
o ambiente insustentável para os moradores que, muitas vezes, não conseguem realizar 
atividades do cotidiano, nem mesmo dormir. Som alto é um dos principais problemas. 
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Capacitação busca orientar  prevenção no combate ao Aedes Aegypti

>> MOBILIZAÇÃO   O objetivo do Brechó Solidário é de juntar verbas para concluir as 
obras da escola

RAPHAEL CAPELARI

Na manhã desta quar-
ta-feira, 26, participa-
ram de uma entrevista 
no Programa Giro Re-
gional, o agente de Saú-
de da Secretária Esta-
dual de Saúde Carlos 
Ferreira, a médica ve-
terinária Lenise Flores 
Dias e a agente de Saú-
de de Sobradinho Rose 
Rode, para falar sobre o 
processo de capacitação 
para os agentes de ende-
mias e agentes de saúde 
da região, que está ocor-
rendo hoje. O foco desse 
evento é abordar a pre-
venção e o uso correto 

de materiais no combate 
ao foco do mosquito Ae-
des Aegypi, transmissor 
da dengue. 

Em Sobradinho, o ín-
dice de risco aumentou, 
conforme o LIRa (Levan-
tamento Rápido do Índi-
ce de Infestação), pas-
sando de 1,1 em janeiro 
para 2,2 no mês passa-
do. “Os primeiros qua-
tros meses do ano, prin-
cipalmente se der muita 
chuva são os mais pro-
blemáticos. A gente pre-
via esse aumento pelo 
que havíamos vendo em 
campo”, destacou Rose.

Lenise comentou, que 
o trabalho não é só do 
agente, de fazer a vis-
toria, as pessoas devem 

limpar seus pátios e se 
conscientizar sobre a 
importância da preven-
ção.

Grêmio Estudantil Catarina Bridi 
realizará Brechó Solidário em Ibarama

O Grêmio Estudan-
til da Escola Cata-

rina Bridi realizará dia 
9 de julho, em Ibarama, 
a edição do tradicional 
Brechó Solidário do GE-
CAB. Roupas masculi-
nas, femininas e infantis, 
calçados, objetos, livros, 
acessórios e brinquedos 
estarão à venda por um 
preço muito generoso.

A diretora da escola, 
Patrícia Olivier Bernar-
di, juntamente com in-
tegrantes do Grêmio Es-
tudantil Catarina Bridi: 
os alunos Gustavo Scot-

ta, Marco Antônio Ger-
vasoni e a Lúcia Scotta 
Bernardes estiveram no 
Programa Giro Regio-
nal na manhã da última 
quarta-feira, 26.

Segundo a diretora 
Patrícia, o governo tem 
dado pouca atenção nes-
se sentido com a infraes-
trutura nas escolas. “Não 
podemos ficar de bra-
ços cruzados e precisa-
mos agir. A escola tem 
vários projetos, um de-
les é a solidariedade”, co-
mentou.

O aluno Marco Gerva-

soni acrescentou, que o 
objetivo do Brechó Soli-
dário é de juntar verbas 
para concluir as obras, 
que serão feitas na co-
bertura da quadra de 
vôlei e na construção 
de uma passarela para 
os dias de chuva. As do-
ações podem ser feitas 
até o dia 8 de julho.

Na terça-feira, 9, o 
evento começará às 8h 
e se estenderá até as 
17h, sem fechar duran-
te o meio-dia, na Esco-
la Catarina Bridi, com a 
comercialização das pe-

ças com valores simbó-
licos. O que sobrar será 
destinado para a Secre-
taria da Assistência So-
cial de Ibarama.

“Convidamos toda po-
pulação Ibaramense e 
toda região Centro Ser-
ra, porque é um evento 
que queríamos fazer a 
muito tempo, de poder 
ajudar as pessoas que 
necessitem de roupas”, 
finalizou Gustavo. Os ou-
tros Grêmios da região 
também são convidados 
para colaborar e apoiar 
no evento.

Escola Catarina Bridi
Prefeitura de Ibarama
Farmácia Associadas Ibarama
EMEI Pingo de Gente

Pontos de doação:

RAPHAEL CAPELARI

CENTRAL DE VAGAS
EDUCAÇÃO INFANTIL

CENTRAL DE VAGAS

ATENÇÃO, PAPAIS E MAMÃES: 
HÁ NOVAS REGRAS DE INSCRIÇÃO QUE GARANTEM VAGAS 

NA EDUCAÇÃO INFANTIL DA REDE MUNICIPAL.

 As inscrições serão realizadas até 31 de novembro, exclusivamente na 
Secretaria de Educação, somente pelos pais ou responsáveis legais da criança.

 
A Secretaria de Educação lembra que as inscrições somente serão aceitas 
após o nascimento da criança. Portanto todos os pais que já inscreveram 

seus �ilhos e estão na lista de espera deverão refazer a inscrição.

 As inscrições serão realizadas até 31 de novembro, exclusivamente na 
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“Não dá mais para aguentar”, desabafa moradora

CAMPANHA DE RECOLHIMENTO DE LIXO ELETRÔNICO
A reciclagem é uma das melhores formas para a preservação do 

Meio Ambiente. Por isso a empresa Natusomos estará no município de 
Estrela Velha para o recolhimento de materiais eletro-eletrônicos, 

computadores e periféricos. Toda linha de refrigeradores, televisores e 
tudo o que está em desuso na sua casa. Basta levar até o 

Parque Municipal de Eventos.
 

Nos dias 8, 9 e 10 de julho as Secretarias de Agricultura e Obras 
farão o recolhimento do material no interior do município. Recicle!

PREFEITURA MUNICIPAL DE ESTRELA VELHA

SERVIÇO:
O QUÊ? 
Recolhimento de Lixo Eletrônico
QUANDO? 
11 de julho, das 8h às 12h
ONDE? 
Parque de Eventos 
Oscar Leite de Moraes
MAIS INFORMAÇÕES: 
51 3616 7173

Alguns minutos bas-
tam. Pegue seu carro e 

vá até a Avenida João An-
tônio nas noites de finais 
de semana – ou de dias 
úteis –  se depare com um 
verdadeiro show de hor-
rores. Observe as atitudes 
de jovens – e até mesmo 
menores – que entre alga-
zarras e gritos, perturbam 
o sossego dos morado-
res, vandalizam patrimô-
nio público e promovem 
cenas de sexo ao ar livre. 
Bebidas alcoólicas e dro-
gas são consumidas sem 
o menor pudor, e os pais 
sequer imaginam o para-
deiro de seus filhos. Este é 
o cenário. A trilha musical 
para este filme, além de 
mau gosto, detona a audi-
ção de quem só quer des-
cansar. “Os vidros das ca-
sas chegam a tremer”, diz 
uma moradora do centro 
que procurou a imprensa 

para reclamar da situação.  
Leila Antonio, que con-

cedeu entrevista à Rádio 
Gazeta FM nesta segunda-
-feira, 24, salientou o ex-
cesso de barulho e das ati-
tudes de muitos frequen-
tadores da Avenida João 
Antônio. Ela citou como 
exemplo o feriado pro-
longado de Corpus Chris-
ti. “Não conseguíamos se-
quer assistir a um filme. 
Foi horrível. Estas atitu-
des vêm ocorrendo de 
forma cada vez mais fre-
quente. É preciso que se 
fiscalize, pois deve haver 
uma Lei que impede esse 
tipo de coisa”, destaca.

Segundo Leila, os mo-
radores da Avenida João 
Antônio devem se mo-
bilizar para debater este 
assunto, pois “não dá 
mais para aguentar”. “So-
bretudo neste feriadão, 
os vidros de minha casa 
chegaram a tremer. Não 
tem mais como”, salienta. 
Além do barulho, extre-
mamente alto, também ci-

tou a questão do lixo dei-
xado na rua. “É uma ques-
tão de bom senso. Mas 
também de fiscalização e 
punição por parte dos ór-
gãos competentes”, diz. 
“Faço um desafio a estas 
pessoas que vêm até aqui 
e fazem este tipo de coisa: 
venham debater conosco”, 
diz. A moradora também 
afirma que não tem in-
tenção de proibir o diver-
timento dos jovens, mas 
de se regulamentar.

Audiência Pública
O presidente da Câma-

ra de Vereadores, Roberto 
Carlos Siman, “Tuki”, que 
já havia manifestado há 
tempos a vontade de re-
alizar uma audiência pú-
blica para debater sobre 
os problemas verificados 
no centro de Sobradinho, 
e por ocasião do projeto 
de Lei que regulamenta 
o funcionamento de ba-
res e similares, propôs a 
realização de uma audi-
ência pública para deba-

ter o tema. “Precisamos 
encontrar uma solução 
que agrade a todos: mo-
radores, donos de bares 
e jovens. Acredito que a 
raiz do problema este-
ja na educação, que sem-
pre deve começar em 
casa”, diz. 

Portanto, Siman desta-
ca que todos estão convi-
dados para participarem 
do evento que ocorrerá 
no Plenário Ottmar Kes-
sler, no dia 2 de julho, a 
partir das 18h. “O Legisla-
tivo está aberto ao debate. 
Contamos com a presença 
de todos, seja moradores 
do centro, proprietários 
de bares e lancherias, re-
presentantes do Executi-
vo, da Brigada Militar, Po-
lícia Civil, Ministério Pú-
blico, Conselho Tutelar e 
demais interessados”, sa-
lienta.

Excesso é proibido 
em qualquer horário 
Existe um conceito ge-

neralizado de que há um 
limite noturno em que 
se permite ruídos, con-
siderando-se que 22 ho-
ras seja o horário máxi-
mo. Contudo, trata-se de 
um conceito sem qual-
quer base, fundamenta-
do apenas no costume de 
que esse horário seja um 
limite tolerável para ex-
cesso de ruídos.

Na verdade, o excesso 
de ruídos é proibido em 
todos os horários, seja du-
rante o dia ou à noite. Con-
sidera-se exagero na pro-
dução de barulhos tanto 
sua intensidade quanto 
sua duração e quem so-

fre qualquer perturbação 
pode sofrer muito com a 
situação, seja por insônia, 
estresse ou crises de ner-
vosismo, além de doenças 
psicológicas, tão comuns 
em nossos dias.

Em casos de excesso de 
barulho, seja na vizinhan-
ça, seja na rua, a pessoa 
que se sente incomodada 
pode chamar a polícia. Os 
policiais estão orientados 
para usar e fazer valer o 
bom senso, exigindo que o 
barulho tenha fim, fazen-
do um termo circunstan-
ciado e encaminhando as 
partes para o Juizado Es-
pecial Criminal quando 
houver qualquer desen-
tendimento. Além disso, a 
polícia pode também, em 
casos mais graves, condu-
zir o infrator para a dele-

gacia, tomando as devi-
das providências para que 
a situação não se repita.

Alternativas 
aos jovens
É óbvio que Sobradi-

nho é um município que 
atrai jovens de todo o Cen-
tro Serra. A grande maio-
ria se concentra no Cen-
tro, na Avenida João An-
tônio, mas outros locais 
também são utilizados, e 
por vezes vandalizados, 
como o Parque da Fejão 
e outras praças do muni-
cípio. É necessário se de-
bater alternativas de di-
versão para toda a juven-
tude que, enfadada pela 
falta de atividades cultu-
rais, como cinema...tea-
tro...busca qualquer ou-
tra forma de lazer.  

>> SOBRADINHO   Noites na Avenida João Antônio são tomadas por jovens e até 
mesmo menores que realizam atos de vandalismo e promovem algazarras na cidade

Emanuelle Dal Ri 
manu@gazetadaserra.com

>> Automóveis têm equipamentos cada vez mais pesados

RAPHAEL CAPELARI
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“Não estou pronto hoje  para ser o prefeito 
que Sobradinho merece”, diz Matana
O vereador Jeferson 

Matana (PSB), deu 
sequência nesta ter-
ça-feira, 25, à série de 
entrevistas da Rádio 
Gazeta FM com possí-
veis candidatos a pre-
feito e vice de Sobradi-
nho em 2020. Na opor-
tunidade, citou que foi 
assessor parlamentar 
do deputado federal 
Heitor Schuch (PSB). 
Por 11 meses 26 dias, 
atuou como secretário 
de Obras da Adminis-
tração de Luiz Afonso 
Trevisan. “Na época sai 
com mágoa, pois que-
ria trabalhar. Pegamos 
no início da Adminis-
tração, e as máquinas 
estavam ruins. Águas 
passadas não movem 
moinhos”, afirma. Ma-
tana obteve 444 votos 
nas últimas Eleições 
Municipais, e salienta 
que esse número re-
presentativo de elei-
tores lhe faz ter muito 
mais responsabilida-
de. “No começo eu aju-
dava a fazer campanha 
e quando falaram que 
eu poderia concorrer, 
realmente, comecei a 
pensar nesta possibi-
lidade. Fiquei muito 
feliz em ser o primei-
ro vereador eleito pelo 
PSB em Sobradinho”, 

comenta.
Quando questiona-

do sobre o “lado” que 
o partido hoje se en-
contra no cenário po-
lítico do município 
de Sobradinho, Mata-
na foi enfático. “Nos 
declaramos indepen-
dentes, nem situação 
nem oposição, pois o 
PSB está do lado de 
Sobradinho. Não faço 
politicagem”, comen-
ta.  Depois das elei-
ções, quando perde-
ram o pleito na coliga-
ção com o ex-prefeito 
Miguel Vieira, os filia-
dos se reuniram para 
decidir o que seria me-
lhor para a cidade.  

Sobre uma possível 
terceira via, Matana 
salientou que há muito 
tempo os votos se con-
centram em dois po-
los opostos. “Não sei 
se uma terceira via se-
ria interessante neste 
momento. Temos dois 
grandes partidos, o PP 
e o MDB, e os nanicos, 
que somos nós, que 
trabalham bastante 
nas eleições. Com cer-
teza a gente faz a dife-
rença”, diz. 

Matana deixou cla-
ro, na entrevista, que 
“não está pronto para 
ser prefeito”.  “O car-

go exige muito conhe-
cimento. Penso mais 
para Sobradinho. O 
prefeito e vice devem 
estar juntos para aju-
dar a comunidade. Te-
mos de deixar o gabi-
nete e ir até os eleito-
res, até as empresas e 
buscar mais desenvol-
vimento”, diz. No en-
tanto, colocou-se à dis-
posição para concor-
rer a vice-prefeito. “Sei 
que temos ótimos no-
mes, mas acredito que 
este cargo seja mais 
flexível, por isso esta-
ria disposto. Antes de 
querer ser é preciso 
que os outros queiram. 
Se meu nome não ir à 
majoritária, pretendo 
concorrer novamente 
a vereador”, comenta. 

Salários 
e diárias 
O vereador, ao se 

referir ao trabalho na 
Câmara de Vereado-
res, destacou que pe-
los deslocamentos dos 
parlamentares, o sa-
lário não é suficien-
te para participar de 
tudo o que é exigido. 
“No começo eu cheguei 
a tirar o pé, pois esta-
va usando dinheiro de 
casa, da safra, para tra-
balhar”, comenta. So-
bre as diárias, Mata-
na salientou que ainda 
não tirou diárias nes-
te ano por não neces-
sitar. “Se o colega vere-
ador precisar, ele deve 
tirar. Eu ainda não pre-
cisei. Não estou aqui 
para julgar ninguém”.

SOBRADINHO

RAPHAEL CAPELARI

L. FREITAS
& CIA LTDA

REVENDEDOR STIHL

ASSISTÊNCIA TÉCNICA AUTORIZADA 
TRAPP, BRANCO E STIHL

Parabéns,
EMATER!

São 60 anos de muita história e 
parceria com o homem do campo.

Aproveitamos o encejo para renovar 
nossos votos de estima e vida longa à entidade.

Av. João Maieron, 99 - B. Maieron - Sobradinho
Fone: 51 3742 1310 | lfreitasmatriz@yahoo.com.br

Artefatos de Cimento
51 3742 1511

Aconteceu na última 
sexta-feira, 21, junto à 
Capela Santa Bárbara, na 
Granja do Silêncio em So-
bradinho, uma reunião 
entre a diretoria da Asso-
ciação Comunitária, res-
ponsáveis pelo poço ar-
tesiano local, e assessoria 
do Presidente da Comis-
são de Agricultura, Pe-
cuária e Cooperativismo 
(CAPC), deputado Adol-
fo Brito.

Conforme o deputado, 
durante o encontro fo-
ram debatidas questões 
relacionadas aos proble-
mas de falta de água na 

localidade, principalmen-
te quando ocorrem que-
das de energia elétrica. 
Entre as soluções para o 
problema, ficou definido 
a busca de recursos junto 
ao Orçamento da União 
para a implantação de 
painéis fotovoltaicos e o 
aumento do sistema de 
reversão de água.

O poço artesiano abas-
tece aproximadamente 
150 famílias, benefician-
do cerca de 600 pessoas 
das localidades de Granja 
do Silêncio, Linha Quinca 
e Rincão do Segredo.

Cibele Lazzari, asses-

sora da CAPC, irá auxi-
liar a Associação na ela-
boração de projetos e no 
encaminhamento de pro-
postas ao Sistema de Con-
vênios do Governo Fede-

ral. Acompanhou a reu-
nião, ainda, representan-
do o deputado Brito, Ar-
lindo Emmel Neto, Coor-
denador do órgão técni-
co e consultivo.

Reunião sobre soluções para falta d’água na Granja do Silêncio
SOBRADINHO

DIVULGAÇÃO
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O grupo de professores do municí-
pio de Sobradinho que fazem parte da 
Colmeia do Saber, ação que integra o 
Programa “A União faz a Vida (PUFV)”, 
coordenou na semana passada uma 
formação, na Câmara de Vereadores, 
reunindo todos os professores da rede 
municipal de ensino.

Na ocasião, foram repassadas as me-
todologias estudadas no primeiro mó-
dulo do curso, que abordou as com-
petências do professor do século XXI, 
dentre elas: conhecimento, pensamen-
to científico, crítico e criativo, autoco-
nhecimento e autocuidado, e os quatro 
Pilares da Educação, que são: aprender 
a conhecer, aprender a ser, aprender a 
fazer e aprender a conviver. Também 
foi tratada sobre a relação cotidiana na 
sala de aula, com ênfase na aprendiza-
gem integradora, ativa e significativa, 

ações educativas estimuladoras que 
compõe o currículo atribuindo signi-
ficados ancorados na vida.

O evento contou com a presença da 
coordenadora das EMEBS, Zaíra Pohl-
mann Moreira, coordenadora munici-
pal do PUFV, Rosania de Moura, coor-
denadora da Colmeia do Saber, Catie-
le Bonelli, além das professoras que fa-
zem parte da ação: Aline da Rosa, Anil-
da Dorneles, Daniela Pereira, Joelma 
Vieira, Vanise Centa, Eliane Tavares e 
Luciana Ceolin.

O prefeito de Sobradinho, Luiz 
Affonso Trevisan e o secretário de Saú-
de, Nilo Wietzke, receberam na última 
terça-feira, 25, a psicóloga Paola Ribei-
ro Amaro da Silveira – que está aten-
dendo junto ao Núcleo de Apoio à Saú-
de da Família (NASF) e também no Pos-
to de Saúde Central, desde o dia 24.

Paola é natural de Porto Alegre, cur-
sou psicologia na Pontifícia Universi-
dade Católica do Rio Grande do Sul, e 
foi selecionada para trabalhar no mu-
nicípio através de processo seletivo. 
Já atuou como psicóloga residente no 
Hospital Santa Cruz, e psicóloga assis-
tencial em hospital geral, dentre ou-
tras atuações referentes à área da saú-
de mental e saúde pública.

A psicóloga visitou o Centro Admi-
nistrativo Municipal e as Unidades de 
Saúde, a fim de conhecer a realidade 

local e como funciona o fluxo de aten-
dimentos na rede pública de saúde. 

A mesma possui expectativas posi-
tivas em relação ao desenvolvimento 
das atividades pertinentes à atuação 
no campo da psicologia, priorizando 
o atendimento integral, humanizado e 
multidisciplinar á população do muni-
cípio de Sobradinho.

A Universidade Fe-
deral de Santa Maria 
(UFSM) vem promo-
vendo diversas ativida-
des no Polo de Sobra-
dinho, através dos cur-
sos ofertados na mo-
dalidade de educação 
a distância, bem como 
tem proporcionado en-
contros presenciais aos 
alunos e a comunidade 
local, onde o polo está 
inserido.

Pelo curso de Educa-
ção do Campo, ocorreu 
na quinta-feira, 13, a 
palestra “Educação do 
Campo: Ressignifican-

do saberes para o ce-
nário educacional do 
século XXI», a cargo da 
professora Janete We-
bler Cancelier.

Já o curso de Pedago-

gia promoveu na sexta-
-feira, 14, a palestra so-
bre “Educação Escolar 
Inclusiva”, com a pro-
fessora Ronise Venturi-
ni Medeiros, e na quar-

ta-feira, 19, a professo-
ra Joseane Oliveira dos 
Santos ministrou a Ofi-
cina de “Contação de 
Histórias: o lúdico e o 
imaginário na infância”.

A equipe do polo e 
a Administração Mu-
nicipal de Sobradinho 
agradecem a UFSM pela 
parceria na oferta dos 
cursos, como também 

de todas as atividades 
desenvolvidas, que tra-
zem formação e conhe-
cimento aos acadêmi-
cos e comunidade re-
gional.

O Comitê Intersetorial de Combate à Den-
gue em parceria com o Setor de Endemias da 
Secretaria Municipal de Saúde, Departamento 
de Meio Ambiente e Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços Urbanos, fizeram a entrega 
para a Empresa Ecotires, de 88 pneus de car-
ro, oito de moto e também câmaras de pneus, 
arrecadados no município, durante a campa-
nha de “Descarte Correto de Pneus”, que ocor-
reu no período de 01 a 17 de junho. O Comitê 
avalia positivamente a ação, e pretende repe-
tir nos próximos meses em datas a serem di-
vulgadas. 

Por outro lado, na segunda-feira, 24, foi pro-
movido um pedágio na Ave-
nida João Antônio, com a dis-
tribuição de aproximada-
mente 800 panfletos educa-
tivos sobre a dengue. A ação 
foi uma iniciativa da Secre-
taria de Saúde, através dos 
agentes de endemias e de 
saúde, em parceria com a Os-
cip Você Mulher e Coordena-
doria Municipal da Mulher.

A Secretaria Municipal de Educa-
ção de Sobradinho promoveu reunião 
na prefeitura, com a presença da co-
ordenadora da educação especial da 
rede municipal de ensino, Zaíra Pohl-
mann Moreira, fonoaudióloga Leila Co-
lombelli, educadora especial da APAE 
Franciele Loch Jahn, e monitora Iva-
nia Muller.

Na oportunidade, foram repassadas 
orientações específicas a estes profis-
sionais de apoio, como estratégias es-
colares, organização física dos ambien-
tes, cotidiano da sala de aula, progra-
mação de atividades, métodos de en-
sino e otimização de suas habilidades. 
Também houve trocas de experiências 
entre os profissionais, e diálogo sobre 
comportamento.

A Secretaria de Educação oferece 
profissionais de apoio aos alunos porta-
dores desta síndrome, assim como a to-
dos os alunos portadores de necessida-
des especiais que possuem CID médico.

A equipe lembra que na terça-feira, 
18, foi comemorado o Dia do Orgulho 
Autista, e deixa a mensagem do fono-
audiólogo chileno Miguel Higuera Can-
cino: “A nossa missão como famílias e 
como terapeutas é conhecer cada dia 
mais para aceitar e procurar as melho-
res oportunidades de realização pesso-
ais, de melhorar a qualidade de vida e 
de procurar pelas formas mais confiá-
veis de intervenção que ajudem as pes-
soas com TEA e as suas famílias a des-
cobrirem que podem ser felizes de uma 
forma diferente”.

Conscientização sobre o combate à dengue

UFSM promove palestras abertas à 
comunidade no Polo de Sobradinho

Sobradinho conta com nova psicóloga

Educação especial em foco Professores se reúnem para formação
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Sobradinho esteve presente na Assembleia Geral do Corede/VRP
Ocorreu nessa terça-

-feira, 25, na UNISC, 
em Santa Cruz do Sul, 
a Assembleia Geral do 
Corede Vale do Rio Par-
do. Na ocasião, o muni-
cípio de Sobradinho es-
teve representado pelo 
vice-prefeito Armando 
Mayerhofer, que também 
é secretário do Conselho, 
pelo presidente do Sin-
dicato dos Trabalhado-
res Rurais Delmar Waide, 
presidente do Comude, 
chefe do Escritório Mu-
nicipal da Emater Adria-
no Dreher, vice-presiden-
te do Comude, secretária 

do Comude, Beloni Tur-
catto e pelo presidente 
do Sindicato Rural, João 
Carlos Guarienti.

N a  o c a s i ã o ,  h o u -
ve a prestação de con-
tas referente ao exercí-
cio de 2018, eleição dos 
membros e tratado so-
bre a consulta popular 
2019-2020. Conforme 
Mayerhofer, para a con-
sulta popular 2018-2019 
estavam previstos o re-
passe de R$ 80 milhões 
– desse valor, o governo 
estadual garantiu o paga-
mento de R$ 49 milhões, 
para a área da saúde e 

da segurança pública, já 
os R$ 31 milhões para a 
agricultura não têm pre-
visão de serem pagos. 
Para a próxima Consul-
ta Popular, o governo do 
estado pretende reduzir 
os recursos de R$ 80 mi-
lhões para R$ 20 milhões, 
dessa forma diminuirá 
o repasse para o Corede 
Vale do Rio Pardo, de R$ 
3 milhões para R$ 1 mi-
lhão, que divididos en-
tre os 23 municípios tor-
nar-se-á um valor insig-
nificante.

Na tentativa de rever-
ter essa situação, deverá 

ser agendada uma audi-
ência com o governador 
Eduardo Leite, buscando 
garantir que sejam man-

tidos os R$ 80 milhões. 
Ainda em reunião, foi tra-
tada sobre a eleição para 
a escolha da nova dire-

toria do Corede, marca-
da para o dia 16 de julho, 
na UNISC, em Santa Cruz 
do Sul.

A Equipe Técnica do CRAS “Nascer 
do Sol” de Sobradinho, e a responsá-
vel pelo Cadastro Único, Eduarda Sil-
veira da Maia, estiveram reunidos na 
última terça-feira, 26, com os agen-
tes comunitários de saúde, a convite 
da equipe do Núcleo de Apoio à Saú-
de da Família – NASF.

O objetivo do encontro foi transmi-
tir informações, socializar conheci-
mento e tirar dúvidas a respeito dos 
serviços ofertados pela Rede de Pro-
teção Social Básica, através do CRAS e 
pela equipe da saúde, que constante-
mente atua em conjunto com a Rede 
Socioassistencial.

A Secretaria de Saúde de Sobradi-
nho esteve presente na terça-feira, 18, 
em Porto Alegre, na reunião da SETEC/
RS, entre a Secretaria Estadual de Saú-
de e o Conselho das Secretarias Muni-
cipais de Saúde do Rio Grande do Sul - 
COSEMS/RS.

Em pauta, as normas para organi-
zação das unidades de referência para 
atenção integral em saúde de crianças 
e adolescentes nos hospitais gerais; ha-
bilitação junto ao Ministério da Saúde 
da unidade de acolhimento para ges-
tantes usuárias de drogas no municí-
pio de São Lourenço do Sul; remanejo 
de recurso financeiro para custeio das 
ações de vigilância em saúde para mu-
nicípios infestados; habilitação em te-
rapia renal substitutiva do Instituto de 
Doenças Renais de Porto Alegre; atu-

alização das referências de oncologia; 
transferência de teto da hemato-onco-
logia de Pelotas para Porto Alegre; apro-
vação das diretrizes estaduais da reabi-
litação intelectual, dentre outros temas.

No período da tarde, destaque para 
assembleia do COSEMS, oportunida-
de em que tomou posse a nova direto-
ria, para o exercício 2019-2021. O atu-
al presidente é Diego Espíndola, Se-
cretário Municipal de Saúde de Pirati-
ni. Também foram apresentados os no-
vos representantes regionais, e feita a 
eleição do Conselho Fiscal para o pró-
ximo biênio.

Na quarta-feira, 19, ocorreu a reu-
nião da Comissão Intergestores Bipar-
tite – CIB, que tratou sobre assuntos de 
ordem administrativa e operacional, no 
que tange a saúde pública.

Município de Sobradinho participa de reunião da Setec

Cidade promove capacitação sobre os 
serviços de Proteção Social BásicaA Secretaria Municipal 

de Educação de Sobradi-
nho promoveu na última 
segunda-feira, 24, reu-
nião com a presença das 
supervisoras das Escolas 
Municipais de Educação 
Básica (EMEBS), Escolas 
Municipais de Educação 
Infantil (EMEIS) e Esco-
las Estaduais do Muni-
cípio. Em pauta, avalia-
ção do “Dia D” de estu-
do da Base Nacional Co-
mum Curricular – BNCC, 
que ocorreu na segun-
da-feira, 17, bem como 
tratar sobre o andamen-
to da elaboração do Pro-
jeto Politico Pedagógico 
(PPP) e do Regimento 
Escolar das escolas que 
integram o Sistema Mu-
nicipal de Ensino. 

Na ocasião, as repre-
sentantes das escolas 
municipais fizeram uma 
breve explanação sobre 
como está sendo organi-
zado este trabalho, des-

tacando o que já foi cons-
truído até o momento. 

Destaque para reu-
nião entre as diretoras 
da rede municipal de en-
sino, e o Conselho Muni-
cipal de Educação, para 
tratar sobre o calendá-
rio escolar, que as unida-
des devem enviar anual-
mente para o Conselho, 
constando as atividades 
consideradas dias letivo.

Na oportunidade, 
também foi feita uma 
análise por escola, e de-
batidas ações que são 

desenvolvidas em cada 
unidade escolar, a fim de 
melhorar o Índice de De-
senvolvimento da Educa-
ção Básica (IDEB), bem 
como esclarecidas as dú-
vidas referentes à autori-
zação de funcionamento 
das escolas, onde foram 
descritos os documen-
tos que deverão ser en-
viados ao Conselho, até 
o dia 31 de agosto, para 
análise, junto com o Pro-
jeto Político Pedagógico - 
PPP e Regimento Escolar 
de cada unidade.

Reunião destaca ações na área da educação
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2º Encontro da Família Ecke
Entre os dias 21 e 22 

de junho foi realiza-
da a 2ª Festa da Família 
Ecke, no salão Evangé-
lico da Comunidade de 
Vila Progresso. O evento 
buscou reunir os descen-
dentes do casal, David 

Friedrich Nicolas Ecke 
e Justine Marie Auguste 
Ritter Ecke, que vieram a 
região de Santa Cruz do 
Sul com seus três filhos, 
e estes se espalharam 
pela América do Sul.  A 
celebração reuniu cerca 

de 150 pessoas da famí-
lia Ecke, quando foi apre-
sentada a árvore genea-
lógica da família e foram 
realizadas diversas ativi-
dades. No ano de 2020, o 
encontro da família será 
realizado na Argentina.

Na manhã da última quinta-feira, 
20, foi realizada a tradicional missa 
de Corpus Christi. A confecção dos ta-
petes para a cerimônia começou por 
volta das 5h, e reuniu várias entida-
des de Arroio do Tigre, como pasto-

rais, Emaús e membros da comunida-
de. Cerca de 100 pessoas estiveram 
envolvidas na confecção dos tapetes. 
A celebração da missa e passagem pe-
los tapetes iniciou por volta das 10h, e 
reuniu em torno de 500 fieis.

Tradicionais tapetes 
de Corpus Christi 

Emater promove segundo encontro de soberania alimentar
Na última terça-feira, 25, foi 

realizado o segundo encon-
tro do grupo de agricultoras 
de Arroio do Tigre. O evento 
faz parte do projeto munici-
pal de segurança e soberania 
alimentar, sendo uma parce-
ria entre a Emater/RS, Prefei-
tura Municipal e Associação 
das Agricultoras de Arroio do 
Tigre. O encontro foi realiza-
do na propriedade de Alexan-
dra Werberich.

“Foi muito bom para melho-
rar meus conhecimentos so-
bre alimentação, ganhei algu-
mas mudas da Emater e pre-
tendo utilizar no cotidiano, 
tentando diminuir o desperdí-

cio de alimentos. Eu fui esco-
lhida entre todas para acolher 
as trabalhadoras e pretendo 
continuar indo aos eventos”, 
comentou Alexandra.

“Busquei demontrar as for-
mas e técnicas de cultivo de 
plantas medicinais, aromá-
ticas e condimentares. Se-
rão treze palestras que esta-
mos realizando nas comuni-
dades, a fim de se ter um me-
lhor aproveitamento de ali-
mentos, e também estamos 
trazendo mudas de plantas 
que não são tão utilizadas no 
nosso cotidiano, para que as 
mesmas passem a fazer parte 
do dia a dia e da mesa dessas 

agricultoras”, afirmou Ismael 
Begrou, um dos palestrantes 
do evento.

Bergow ressaltou, que as 
pessoas já tem uma cultura 
de utilizar chás e temperos, e 
esse encontro reforça a impor-
tância dessa prática, passando 
esse hábito para as próximas 
gerações. Ismael convidou a 
todas as agricultoras interes-
sadas para participar das pa-
lestras: “Temos divulgado, nas 
redes sociais, rádio e jornal, e 
convido para o nosso próximo 
encontro no dia 18 de julho na 
propriedade de Beloni Schnei-
der, na Linha Coloninha, Ar-
roio do Tigre”.
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Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Válidas até sábado, 29 de junho.

SUPER OFERTAS 
DE FIM DE SEMANA 

DOS SUPERMERCADOS COTRIEL

PONTA DE PEITO OU AGULHA BOVINA, KG R$ 10,99
PALETA BOVINA  KG R$ 11,99
CERVEJA KAISER, LT.473ML R$ 2,49
IOGURTE DANONINHO, CNJ.320G R$ 6,49
ABACATE, KG R$ 3,79
ABACAXI, UN. R$ 4,29
BATATA ROSA, KG R$ 3,89
LARANJA UMBIGO NACIONAL, KG R$ 2,29
MELÃO ESPANHOL, KG R$ 4,99
MORANGA CABOTIÁ, KG R$ 1,69
TOMATE PAULISTA/ITALIANO, KG R$ 4,29
UVA RED GLOBE, KG R$ 9,98
BATATA DOCE, KG R$ 1,79
COUVE CHINESA, UN. R$ 2,79
MELÃO PRÍNCIPE, KG R$ 6,79
BANANA CATURRA, KG R$ 1,89
BANANA PRATA, KG R$ 2,89
MAMÃO FORMOSA, KG R$ 3,29
MAÇÃ GALA GRANDE, KG R$ 3,79

BACON SANTA CLARA PEDAÇO, KG R$ 27,98
BATATA FRITA RUFFLES, PCT.96G R$ 4,39
BEBIDA LÁCTEA PIA, SC.900G R$ 2,99
FARINHA DE TRIGO VIVIANA, PCT.5KG R$ 11,90
CERVEJA AMSTEL LAGE, LT.473ML R$ 3,29
CERVEJA SKOL, GRF.1L R$ 5,89
CERVEJA SKOL S/CASCO, GRF.300ML R$ 1,79
CORAÇÃO FRANGO SADIA, BDJ.1KG R$ 14,90
EMPANADO DE FILE FRANGO LAR, PCT1,5KG R$ 38,49
ERVA MATE NATUMATE, PCT.1KG R$ 8,99
GALINHA CONGELADA, KG R$ 5,89
PERNIL SUÍNO C/OSSO CONGELADA, KG R$ 8,99
PRESUNTO AURORA COZIDA FATIADO, PCT.200G R$ 4,79
QUEIJO AURORA MUSSARELA FATIADO, PCT.150G R$ 4,48
REFRIGERANTE FANTA/SPRITE, FR.2L R$ 4,99
SALGADINHO PINGO D’OURO, PCT.65G/90G R$ 3,19
SALGADINHO STIKSY, PCT.90G R$ 3,19
COXA SOBRECOXA CONGELADA, KG R$ 7,49

E APENAS NO SÁBADO
CARNE BOVINA PRIMEIRA 

C/OSSO EXCETO CHULETA 

KG R$ 20,99

 O setor supermercadista é um dos prin-
cipais indicativos da economia por sua inserção e 
representatividade no dia a dia dos consumidores. 
E as cooperativas cada vez investem mais em suas 
lojas para atender melhor os seus associados e 
clientes. O refl exo disso pode ser percebido no 
Ranking Abras 2019, que chega a sua 42ª edição e 
revela os atuais dados e movimentações do setor 
supermercadista. Entre as maiores companhias 
do setor, destaque para 21 cooperativas que atu-
am em 15 regiões do Rio Grande do Sul.
 A pesquisa elaborada pelo Departamen-
to de Economia da Associação Brasileira de Super-
mercados (Abras) aponta que os supermercados 
das 21 cooperativas registraram um faturamento 
bruto de R$ 1,55 bilhão em 2018, o que represen-
ta 8,66% do faturamento bruto total de todas as 
companhias do setor no RS. As cooperativas pos-
suem 137 lojas e uma área de vendas de 109,750 
m2. Em 2018, elas registraram 770 check-outs 
nos caixas de atendimento, com números expres-
sivos na geração de empregos diretos, totalizando 
4.853 funcionários.

Supermercados Cotriel 
entre as maiores companhias 

do setor no Brasil

A empresária Oraides Ma-
ria Hermes doou para a 

Secretaria de Saúde e Secre-
taria e Educação e Cultura 
de Arroio do Tigre, 250 no-
velos de lã para tricotar. Com 
a doação, as voluntárias, Ira-
cilda Terezinha Patatt, Elai-
ne Rutzen Lazarri, Rose Tei-

chmann Bender, juntamente 
com a professora da oficina 
terapêutica Equilíbrio Sau-
dável, Clarisse Rutzen Colom-
belli,  confeccionaram man-
tas para doar para pessoas 
portadoras de necessidades  
especiais do município. 

Clarisse afirma que, ealizar 

um trabalho social, pensan-
do no bem-estar do próximo 
é uma consequência de que 
podemos tornar o mundo um 
lugar melhor para se viver.

A todos os envolvidos,  em 
especial à dona Oraides, dei-
xamos a nossa eterna grati-
dão e nosso muito obrigado.

Administração Municipal agradece 
aos que fazem a diferença
>> SOLIDARIEDADE   Mantas serão doadas 
para pessoas com necessidades especiais

A Cacisat 
em parceria 
com o Clube 
25 de julho, 
promove jan-
tar beneficen-
te em prol do 
Hospital San-
t a  Ro s a  d e 
Lima na pró-
xima sexta-
-feira, 5. Mesmo não sendo uma 
entidade benemérita, sempre 
participou de atividade que pro-
porcionasse benefícios a entida-
des como a APAE, e mais recen-
temente ao Grupo de Bombeiros 
Voluntários, doando todo a far-
damento ao grupo. Agora a en-
tidade busca promover o auxilio 
para o hospital. 

 A ideia surgiu na reunião da 
diretoria, pois, diversos mem-
bros fazem parte do hospital, e é 
do conhecimento de todos que o 
atendimento digno não tem sido 
fácil na instituição. 

“É do conhecimento que os re-
cursos repassados são insuficien-
tes, e quando vem alguma extra é 
carimbada para projetos que de-
vem ser cumpridos, para a ma-
nutenção geral. Nunca vem ver-
bas a mais, assim decidimos que 
este jantar será na totalidade da 
arrecadação doado ao hospital”, 
destaca Mainardi.

 Conforme o presidente da Ca-
cisat, Enio Mainardi:“Decidimos 
fazer um jantar beneficente e 
contatamos com o Clube 25 de ju-
lho, outras pessoas e empresas, e 
conseguimos diversas doações, e 
com isso o custo será bem menor 
e assim conseguiremos alcançar 
a soma necessária para a aquisi-
ção de jalecos a todos os funcio-
nários da entidade”.

 O Santa Rosa de Lima é uma 
das entidades que mais empre-
ga em nosso município, em torno 
de 70 famílias dependem da enti-
dade, que por um motivo ou ou-
tro atrai consumidores a Arroio 
do Tigre. Há 90 anos, vem fazen-
do com que a saúde em Arroio do 
Tigre seja referência. 

 A Cacisat espera contar com a 
presença de 400 a 500 pessoas. O 
custo da ficha é R$30,00 poden-
do ser adquirida no hospital, no 
escritorio Teloken e na Cacisat. 
Além do jantar, haverá animação 
da Multisom.

Cacisat promove jantar beneficente
EDUARDO FINKLER
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>> Daiane Dalke e Martha Fernandes >> Jeferson, Marcia e Milena >> Jonas, Arthur e Rochele

>> Darlan Ferreira e Gisele Tuchtenhagen>> Velita, Martha e Fabíola>> Angelica, Rochele e Cleusa>> Adalberto e Daniel

>> Cladir e Rochele >> Alessandra, Martha, Alexandra e Rochele >> Elisiane, Rochele e Diane >> Emerson, Paulo Bernhard e Jeferson

>> Grupo de funcionários da empresa VisãoNet>> Daniel, Rochele, Matheus e Arthur

>> Marcelo, Maisa e Vera Lucia

Gratidão a todos 
clientes e amigos que 
tiraram um tempinho do 
seu dia para comemorar 
conosco. São 13 anos de 
muita dedicação para 
levar a melhor conexão 
até você. Obrigada pela 
confiança e amizade 
conquistada por todos 
esses anos. Dias como 
este servem para nos 
desafiar e nos entusiasmar 
ainda mais!! Que venham 
mais e mais anos de muito 
sucesso e trabalho sério.

Alguns clicks da festa 
realizada para comemorar 
os nossos 13 anos 
realizando conexões. Foi 
muito bom contar com a 
presença de todos. Até a 
próxima!!

13 anos de conexão VisãoNet
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>> Quem 
ousou 
conquistar 
e saiu pra 
lutar, chega 
mais longe!

Charlie 
Brown Jr

Frase da 
semana

Há duas semanas encontrei-me com um agricultor do in-
terior de Santa Cruz do Sul, que conheço a partir de repor-
tagens que cheguei a fazer em sua propriedade. Inquirindo-o 
acerca de como ia a vida no campo, ele logo compartilhou 
uma angústia: não tinha muita clareza e nem muita certeza 
sobre se ainda valia a pena seguir na agricultura, uma vez 
que o mundo, agora, andava tão informatizado. Então me 
explicou o que tanto o inquietava: seu filho, que estuda no 
ensino fundamental, chegara em casa um dia e comentara 
que os pais precisavam adquirir para ele, o quanto antes, 
um computador, com bastante memória, internet e o má-
ximo de programas e aplicativos. Coisa que o pai nem sa-
bia direito o que era, mas que, pelo nome, “aplicativo”, de-
via ser mesmo algo muito sério. Memória no tempo de es-
tudante dele era algo que se treinava com a cabeça, dizia, 
e se agora se podia comprar memória é porque as coisas 
haviam mesmo mudado, e a isso a cabeça dele, lá no meio 
dos morros, já não alcançava. Melhor vender tudo, pelo 
primeiro disposto a pagar, e ir com computador, internet, 
programas e aplicativos, para a cidade.

Então passei a refletir sobre o drama que se desenrola 
no meio rural, que talvez se desenrole nos mais diversos la-
res. Crianças e adolescentes, que nem sabem direito o que 
é memória, só querem uma coisa: um computador, um ta-
blet, um notebook, um smartfone, e que venha com as mí-
dias sociais que garantam interação dia e noite. O mundo 
a um clique do mouse. E, no entanto, nenhuma ideia clara 
ou real do que fazer com esse mundo, ou para que ele serve.

Aquele senhor comentou que um computador “mais ou 
menos bom” estava na faixa de R$ 2 mil, como solicitado 
pelo filho. Ele havia feito uma pesquisa naquela manhã em 
lojas de Santa Cruz. E me perguntou o que eu achava ou 

sugeria, ou que compu-
tador eu próprio tinha 
em casa. Tive de desa-
pontá-lo. Embora com 
mais de 30 anos dedica-
dos ao jornalismo, e ain-
da que escrever e revisar 
textos seja minha profis-
são semana após sema-
na, não tenho compu-
tador em casa. Comen-

tei isso com ele. O que o deixou entre estupefato e apavo-
rado. De que maneira eu, um trabalhador urbano, que, ao 
que ele imaginava, vivia de pesquisar e trabalhar com um 
computador, não tinha um em casa? E internet? E progra-
mas? E memórias? Naturalmente, comentei com ele que 
nem internet, nem programas, nada disso. Mas memórias 
sim, armazenadas nos milhares de livros da minha biblio-
teca, que consulto e leio, nos mais variados assuntos, na 
hora em que bem quero, e gastando um mínimo de ener-
gia. Se for de dia, óbvio que o livro basta; nem lâmpada de 
leitura preciso ligar.

Entendo agora que deixei aquele senhor inquieto, mas 
penso que precisava fazê-lo. Não que ele não vá comprar 
o tal computador, mas porque é preciso de novo começar 
a pensar, a puxar pela memória (a memória do cérebro). 
Lembrei desse meu amigo da região serrana de Santa Cruz 
ao ler, neste final de semana, um artigo sobre o livro “O 
cérebro no mundo digital: os desafios da leitura na nossa 
era”, da pesquisadora norte-americana Maryanne Wolf, 
recém-lançado pela editora Contexto. A autora é taxativa: 
a forma como pensamos, como raciocinamos, como bus-
camos conhecimento (e não interação, o que é uma coisa 
completamente diferente) está mudando de forma tão ra-
dical que dificilmente o mundo como o conhecemos per-
sistirá dentro de uma década. Não sei se é só o filho ado-
lescente desse senhor santa-cruzense, mas creio que são os 
jovens de todos os lugares que já não querem outra coisa 
que não seja um computador e acesso à internet. Para es-
tudar? Bem, isso já é outro assunto. E como, a princípio, 
sem estudo não se vai a lugar algum, nem no campo, nem 
na cidade, cumpre a cada um definir se o que quer em casa 
é computador ou acesso a conhecimento, o que, como se 
verá, são coisas muito diferentes, se não, por vezes, total-
mente contraditórias.

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Um 
computador não 
significa acesso a 
conhecimento. Por 
vezes é até mesmo 
o contrário.”

Festa de Corpus Christi 
A cidade de Sobradinho amanheceu na quinta-feira, 

20, mobilizando-se para a grande festa de Corpus Chris-
ti. Equipes de várias entidades concentravam-se na Ave-
nida João Antônio, a fim de confeccionar o tapete para a 
tradicional procissão. Em frente ao prédio onde resido, o 
Grupo de Escoteiros Aimoré ornamentava aquela parte 
do tapete. Todos, lobinhos, escoteiros e seniors, unifor-
mizados, trabalhavam com entusiasmo as serragens colo-
ridas, dando forma aos símbolos do escotismo, associan-
do-os às mensagens de fé. 

No final da manhã, o tapete cobria 
várias quadras da Avenida. Verdadei-
ra obra de arte da fé cristã! As entida-
des realmente esmeraram-se e fizeram 
bonito. E não posso deixar de mencio-
nar especialmente e, com certo encan-
to, a participação dos lobinhos que se 
desdobraram movidos pelo senso de 
responsabilidade, atentos ao seu lema: 
“Melhor possível”. 

Cada entidade levou para a Avenida a sua mais autên-
tica expressão de aclamação: de amor, de fé, de paz, de 
luz, de gratidão, de esperança ... Esperança de um mundo 
onde o amor dissipe o ódio, a violência, a ganância, a cor-
rupção, enfim, o mal. Apesar de tantos desencantos que 
machucam, ferem a alma das pessoas de bem, estas não 
perdem a fé em dias melhores. E a oração é a nossa força: 
“Tudo posso em Cristo que me fortalece”. Filipenses 4: 
13. (Oração que consta na xícara do meu café da manhã).

À tarde, realizou-se a procissão de Corpus Christi, a 

partir da Praça Três de Dezembro, com a participação de 
um grande número de fiéis. Houve a bênção do Santíssi-
mo, em determinados locais da Avenida. A quadra, onde 
está localizada minha residência, foi contemplada com a 
bênção do Santíssimo no altar preparado no prédio da 
Ótica Pasa. É esplendoroso, inexplicável, o que se sente 
das bênçãos do Santíssimo sobre nós, nossas casas, nossa 
cidade! Ao final da procissão, foi celebrada a Santa Mis-
sa, na Matriz Nossa Senhora dos Navegantes, que fica-

ra pequena para acolher o povo, sen-
do que muitos fiéis permaneceram em 
frente à mesma.

A festa de Corpus Christi tem por 
objetivo celebrar o mistério da euca-
ristia, o sacramento do corpo e do san-
gue de Jesus Cristo.  Ocorre sempre 60 
dias depois do Domingo de Páscoa, ou 
seja, na quinta-feira seguinte ao domin-
go da Santíssima Trindade, lembrando 
a quinta-feira santa quando Jesus insti-

tuiu o sacramento da eucaristia.
Tão logo terminou a celebração da missa, funcionários 

e máquinas da Prefeitura Municipal recolheram as serra-
gens, evitando fossem as mesmas espalhadas pelo vento 
ou pela movimentação dos carros. E o tapete, que exigiu 
horas de trabalho, num instante desfez-se. Era necessá-
rio. Porém, as mensagens e manifestações de amor a Jesus 
Cristo vento nenhum as dissipará; permanecem em nos-
sos corações, repletos de bênçãos que iluminarão nossas 
ações, como cristãos.  Todos os dias.

>> A festa de Corpus 
Christi tem por objeti-
vo celebrar o mistério 
da eucaristia, o sacra-
mento do corpo e do 

sangue de Jesus Cristo. 
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As manchetes 
em 30/6/1989

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: Dia 23, as festividades em 
homenagem a São João foram múltiplas em toda a região, 
observando-se a um costume já tradicional. No entanto, 
acreditamos, que foi em Linha Carijinho, Sobradinho, que 
aconteceu o fato mais marcante, presenciado por centenas de 
pessoas, inclusive por professores do IGTF (Instituto Gaúcho 
de Tradição e Folclore), especialmente convidados pelo CTG 
Galpão da Estância, que registram o fato com filmagem, fotos 
e entrevistas. Caminhar sobre brasas exige no mínimo grande 
coragem e confiança em si próprio.

>> Luís Bastos, Antônio 
Augusto Fagundes e Derli 
Carniel no Segundo Concurso 
de causo no ano de 1984.

Espaço
do leitor

A insaciável máquina do 
desperdício de dinheiro

Já é consenso geral que a máquina pública brasi-
leira é insustentável em relação ao que o país arre-
cada. Os gastos com salários, aposentadorias, pen-
sões, verbas de gabinete, contratação de assessores, 
privilégios, mordomias, festas etc. é um escandalo-
so e abjeto desperdício de dinheiro do contribuinte 
que, em contrapartida, não tem segurança, escola, 
hospitais, creches, estradas decentes, infraestrutu-
ra. Não tem direito a uma vida digna e nem espe-
rança de um futuro melhor. 

Por máquina pública entendemos os três pode-
res: legislativo, executivo e judiciário e os três ní-
veis de governo: federal, estadual e municipal. Per-
to de 80% da arrecadação de impostos vai para ali-
mentar essa monstruosidade que, aliás, só cresce. 
Um escândalo sem tamanho, um peso insuportável 
que a população carrega e que só será eliminado 
com uma mudança do s istema político brasileiro.

Vejamos alguns dados novos sobre os municípios 
brasileiros, onde a vida dos contribuintes acontece. 
O Brasil possui 5.570 municípios e, destes, cerca 
de 1.400 têm até 5.000 habitantes; 1.300 têm de 
5.001 até 10.000 habitantes, e cerca de 1.400 de 
10.001 até 20.000 habitantes. Por lei, esses 4.100 
municípios precisam ter, no mínimo 9 vereadores.

Pergunta: o que um vereador pode fazer, poli-
ticamente, em uma cidade de 10.000 habitantes? 
Agora vamos imaginar porque se precisa de 9 vere-
adores! Isto significa que temos um vereador para, 
praticamente, cada 1.000 habitantes! Será que essa 
proporção é a mesma para médicos, dentistas, po-
lícia militar, escolas, e outros serviços essenciais? 
Será que essa é a proporção de professores qualifi-
cados nessas pequenas cidades? Além do óbvio cus-
to para a população, certamente esses vereadores 
vão criar leis, para justificar seu salário, leis que 
provavelmente não trarão nenhum benefício para a 
população. Mas não creio que devemos pedir para 
extinguir a câmara de vereadores. 

Acredito que devemos lutar para que esses no-
bres políticos, sejam realmente servidores públicos, 
ou seja, que cidades até 20.000 habitantes não re-
munerem seus vereadores. Que seja um se rviço vo-
luntário, pois certamente eles não precisam doar 
todo o seu tempo para a cidade. Seria uma espé-
cie de conselho de cidadãos e cidadãs que se reuni-
riam uma vez por semana durante, talvez, 3 horas. 

Creio que o farmacêutico, o padre, o delegado 
de polícia, o dono do posto de gasolina, devem co-
nhecer a maioria dos munícipes e suas necessidades. 
Não precisam deixar suas atividades normais para 
exercer um serviço público! Além disso, a enorme 
maioria dessas cidades não gera receita para pa-
gar seu funcionalismo, vivendo de repasses (favo-
res) dos governos estadual e federal.

Aumentando a discussão, podemos questionar 
por que eles existem como municípios, se não ge-
ram renda para se manterem? A máquina de des-
perdício de dinheiro em causas inúteis gera igno-
rância, desnutrição e morte, pois deixa a popula-
ção necessitada desassistida. O atual sistema polí-
tico brasileiro é, na essência, um inimigo da nação.

CELSO TRACCO

Uma pesquisa recente, publicada pela renomada revis-
ta científica Nature, alarmou muita gente por aí: segun-
do o estudo, elaborado por um grupo de pesquisadores 
brasileiros, o bypass gástrico, técnica mais utilizada para 
cirurgias de redução de estômago, aumentaria o risco de 
câncer na área. A intervenção é feita em 75% dos casos 
e ajuda no combate à obesidade.

Isso porque, diz a publicação, a região do órgão que 
é excluída do trânsito alimentar na cirurgia, teria inten-
sa atividade orgânica, tornando o ambiente propício ao 
câncer. Os pesquisadores acompanharam 20 pacientes 
por três meses. Porém, segundo cirurgião, Thales Del-
mondes Galvão, o estudo é inconclusivo e não há moti-
vos para preocupação por parte das pessoas que desejam 
fazer, ou já passaram, pelo procedimento.

“O próprio estudo, em sua conclusão, admite que ain-
da são necessárias pesquisas mais aprofundadas e que le-
vem em consideração outros fatores como hábitos de vida, 
histórico familiar, e etc. Além disso, não foi feita uma aná-
lise que comparasse os índices encontrados com a popu-
lação em geral. A amostra também é muito baixa, com 
apenas 20 pessoas”, explica.

Obesidade é que eleva as chances de câncer
Segundo o especialista, ao contrário, a cirurgia de re-

dução de estômago, ajuda a prevenir diversos tipos de 
câncer relacionados com a obesidade, inclusive o pró-
prio câncer de estômago. Outro estudo recente, este pu-
blicado pela Annals of surgery, aponta que, com a dimi-
nuição de peso caem também as chances de mulheres de-
senvolverem câncer de mama, tanto antes como depois 
da menopausa.

No Bypass Gástrico é feito o grampeamento de parte 

do estômago, diminuindo sua capacidade para 10%, res-
tringindo a quantidade de comida ingerida e desviando 
esses alimentos da primeira porção do intestino, chama-
da duodeno, até a porção intermediária do órgão, cha-
mada jejuno. Isso reduz o espaço para o alimento e pro-
move o aumento de hormônios que dão saciedade e di-
minuem a fome sem diarreia e desnutrição.

Thales afirma que, de fato, essa parte que é “ excluída 
do trânsito alimentar, fica em uma área de difícil visuali-
zação, ou seja, caso haja um câncer na região, os exames 
convencionais, como a endoscopia digestiva alta não al-
cança o denominado estômago excluso o que pode levar 
a um diagnóstico tardio da doença, diminuindo as chan-
ces de sobrevida do paciente. Para evitar que isso aconte-
ça, o médico afirma que, antes de se decidir pelo bypass, 
investiga as predisposições genéticas do paciente de de-
senvolver um tumor.

“Se a pessoa tem histórico familiar de câncer gástrico, 
por exemplo, podemos optar por outras técnicas, como 
a gastrectomia vertical sleeve. Mas é importante ressaltar 
que: não é a cirurgia que causa, ou eleva, as chances de 
alguém desenvolver câncer no estômago. O bypass gás-
trico só torna a visualização do estômago excluso mais 
difícil, mas não há estudos que comprovem que pesso-
as que passaram pela intervenção estão mais propensas 
a desenvolver a doença”

Segundo Thales, cerca de 10 tipos de câncer têm ligação 
direta com a obesidade, como o adenocarcinoma de esô-
fago, o de estômago, em sua parte superior, o de pâncre-
as, vesícula, fígado, colorretal, mama, ovário, endométrio, 
próstata e rim estão relacionados à obesidade. A cirurgia 
é indicada para pessoas com IMC maior que 35 Kg/m2 
e a redução média de peso chega a 45% do peso inicial.

Redução de estômago aumenta chances de 
câncer? Não é bem assim, afirma especialista

Estudo publicado em revista científica é inconclusivo e não há motivo para temer
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Culturas alternativas ao tabaco e soja 
são incentivadas em propriedades 
>> SOBRADINHO   Agricultores precisam se ajustar cada vez mais a um público que 
deseja consumir produtos mais orgânicos e saudáveis 

FOTOS: RAPHAEL CAPELARI

A soja e  o  tabaco 
m o v i m e n t a m  a 

economia da região, e 
figuram entre os prin-
cipais  produtos no 
quadro de exportação 
do Centro Serra. Mui-
tos produtores depen-
dem diretamente des-
sas culturas,  mas a 
Emater/RS vem bus-
cando incentivar a di-
versificação das pro-
priedades,  além de 
conscientizar os agri-
cultores a realizarem 
produções mais sus-
tentáveis. Com o pas-
sar dos anos, diversas 
propriedades se tor-
naram, em virtude de 
esforços, referência 
neste tipo de produto. 

Conforme o exten-
sionista da Emater de 
Sobradinho, Adriano 
Dreher,  a conscien-
tização da produção 
sustentável da soja e 
do tabaco é uma das 
missões da Emater. 
Isso inclui o mane-
jo adequado do solo, 
cuidados com a água 
e matas ciliares, entre 
outras ações. “Cada 
vez mais o produtor 
vai ter que se especia-
lizar, as questões am-

bientais precisam es-
tar sempre bem ava-
liadas, o produtor, os 
técnicos que traba-
lham nessa área, as 
empresas que comer-
cial izam o produto 
têm uma responsabili-
dade social e ambien-
tal”, afirma. “A região 
tem uma agricultura 
bem diversificada, e 
culturas alternativas 
estão sendo apresen-
tadas aos produtores, 
como a fruticultura, a 
produção de hortali-
ças, bolachas, massas, 
entre outras”, comple-
menta. Dreher destaca 
que a orientação pas-
sada aos produtores 
é a saída da monocul-
tura, e a diminuição 
do plantio de fumo e 
soja pensando na im-
plementação de ou-
tras culturas. Levan-
do em consideração 
várias questões, como 
relevo e clima. “Prin-
cipalmente, o produ-
tor deve buscar uma 
cultura com a qual se 
identifica. A mudan-
ça é difícil, a diversi-
ficação não acontece 
da noite para o dia. É 
necessário estudo, se-

guir a legislação, bus-
car a forma adequa-
da de comercializa-
ção”, ressalta o exten-
sionista.

O Governo Federal 
criou alguns progra-
mas como forma de in-
centivar a agricultura 
familiar. O PNAE (Pro-
grama Nacional de Ali-
mentação Escolar) , 
tem várias famílias ca-
dastradas em Sobradi-
nho, o que possibilita 
a venda do produto, 
o mesmo ocorre com 
o PAA (Programa de 
Aquisição de Alimen-
to), no qual é forneci-
do, na forma de doa-
ção simultanea para 
110 famílias, mensal-
mente, em torno de 
3.500 kg de alimentos.

“As pessoas querem 
consumir um produto 
de qualidade, mais na 
linha do orgânico, que 
remete muitas vezes 
às origens dele. Uma 
beterraba produzida 
aqui no interior tem 
um sabor diferente 
daquela que vem de 
fora, o sabor dela vai 
remeter as origens, 
todo alimento produ-
zido com qualidade 

vai ter saída”, conclui 
Adriano. 

“Arrisquei e deu cer-
to”, afirma produtor

N a t a l i n o  W i e d e -
nhoft, 61 anos e Ive-
te Dal Ri Wiedenhoft, 
55 anos, moradores 
da localidade de Cam-
po da Aviação, inte-
rior de Sobradinho, 
são exemplo de pro-
dutores que resolve-
ram arriscar e diver-
sificar sua produção. 
O tabaco era a princi-
pal cultura da família, 
no entanto, a comer-
cialização não estava 
atingindo a expectati-
va de lucratividade es-
perada, tendo em vista 
o trabalho desenvolvi-
do. Em 2004, Natalino 
alterou sua produção 
e iniciou o plantio de 
fruticultura. Hoje, na 
propriedade são cul-
tivados cinco tipos de 
frutas para comercia-
lização- morango, ber-
gamota, laranja, pês-
sego e noz-pecã. Com 
a laranja e o pêssego, 
Wiedenhoft produz 
suco natural.

Sempre prezando 
pela produção de um 
produto de qualida-
de, a família usa vários 
métodos naturais de 

cultivo. “A gente não 
trabalha com adubo 
químico, trabalhamos 
com adubo orgânico,  
e usamos também um 
amendoim especifico 
que serve como adu-
bo e mantém a planta 
figorosa”, destaca Seu 
Natalino.

A comercialização 
dos produtos aconte-
ce através do PNAE, 
e diretamente com os 
clientes. O agricultor 
afirma que o produtor 
precisa buscar a co-
mercialização de seus 

produtos: “O produ-
tor não pode ter ver-
gonha de sair vender 
o seu produto, é preci-
so aprender a vender”.

O casal acrescenta 
que é preciso inves-
timento, muito tra-
balho e perseverança 
para fazer as coisas 
darem certo e alcan-
çar sucesso em uma 
nova produção. A di-
versificação contou 
com o apoio da Ema-
ter, que ofereceu cur-
sos e orientações so-
bre as novas culturas.>> Estufa é utilizada pelo agricultor 

>> Wiedenhoft: “Tudo deve se planejado”
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Escola Waldemar Wolff realiza ações alusivas à 
Semana do Meio Ambiente na comunidade 

Para dar uma “forcinha” a quem tem 
dificuldade em se adaptar às novas tec-
nologias, o Cras de Segredo está oferen-
do Oficinas de Whatsapp, para os ido-
sos do Serviço de Convivência e Forta-
lecimento de vínculos (SCFV). A primei-
ra turma da “Oficina de Whatsapp para 
iniciantes”, iniciou suas atividades no dia 
10 de junho com o facilitador Marlus dos 
Santos, da Objetiva Informática.

Os alunos aprenderam a cadastrar 
contatos, enviar mensagens de texto, de 
voz, fotos e emojis, fazer ligações conven-

cionais e videochamadas, acessar wi-fi, 
alterar foto do perfil, entre outras fun-
cionalidades.

Além de promover a inclusão digital, 
é uma oportunidade de independência 
aos idosos, uma vez que conectados po-
dem fazer contato com parentes ou ami-
gos, e até fazer novas amizades.

Devido a grande procura  dos idosos 
no curso de Whatsapp ,  que conta com 
mais de 45 inscritos, será organizada ou-
tras  duas  turmas  que iniciará suas au-
las nos próximos dias.

Através de uma par-
ceria entre as Secreta-
rias de Saúde e Educa-
ção, a naturóloga Ra-
chel Trevisan Marion, 
desenvolveu o proje-
to “Dar um cheiro” – 
Aromaterapia no Am-
biente Escolar, com o 
objetivo de promover a 
tranquilidade, a sereni-
dade e a calma no am-
biente escolar.

Além dos florais de 
Bach,  Auriculotera-
pia, Lian gong (ginás-
tica chinesa) e Danças 
Circulares, a Aroma-
terapia será oferecida 
nas EMEIs. 

Inicialmente, a Emei-
Chuquinha será con-
templada com essa prá-
tica natural, que se ba-
seia  no correto uso 
dos óleos essenciais. 
“A ideia é, com o tem-
po, expandir para todas 
as escolas municipais”, 
complementa a naturó-
loga Rachel.

A Escola Waldemar Wolff desenvolveu no período 
de 5 a 12 de junho, durante a Semana do Meio 

Ambiente, uma gincana com ações educativas, com 

o objetivo de conscientizar e sensibilizar a comuni-
dade escolar, pensando na importância do meio am-
biente para a sobrevivência de todos os seres vivos.  

As atividades realizadas envolveram alunos da pré-
-escola ao 9°ano, professores, funcionários e comu-
nidade escolar.

Município de Segredo implanta mais 
uma prática integrativa e complementar

Secretaria de Assistência Social 
promove curso de Whatsapp  para idosos

Foram desenvolvidas as seguintes atividades:
- Confecção de painéis, utilizando sucatas e elementos da natureza;
-Soletrando ambiental;
-Elaboração de paródias;
-Questionários, vídeos e atividades pedagógicas;
-Culminância e apresentações das atividades com entrega de medalhas para o 
grupo vencedor da gincana;
- Recolhimento do lixo eletrônico;
- Caminhada e pedágio ecológico;
- Plantio de árvores;
- Coleta e separação de lixo;
- Colocação de areia nos vasos de flores da escola e outras ações protetivas contra 
o mosquito da dengue;
- Confecção de sacolinhas que foram entregues no pedágio;
A escola acredita que ações como esta despertam valores como, responsabilidade, 
respeito e cuidado com o meio em que vivemos.

>> Apresentação para os pais

>> Profissionais da EMEI chuquinha receberam o projeto 
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O prefeito Gilnei Ar-
lindo Luchese, jun-

tamente com os secretá-
rios e servidores muni-
cipais, participaram na 
quinta-feira, 20, da mon-
tagem do tapete e procis-
são alusiva ao dia de Cor-
pus Christi, que ocorreu  

na Avenida José Luchese. 
Centenas de pesso-

as das comunidades do 
interior , entidades, es-
colas municipais e es-
tadual, participaram da 
montagem do tapete e 
da procissão feita em 
direção à capela Santa 

Teresinha, onde encer-
rou com missa celebra-
da pelo padre Matheus 
Vinturini e pelo diáco-
no Ronei Elesbão. A Co-
munidade Santa Tere-
zinha de Lagoa Boni-
ta, também promoveu 
uma festa.

O prefeito Gilnei Arlin-
do Luchese, juntamente 
com a supervisora da Se-
cretaria de Educação Ca-
rine Israel, estiveram na 
última terça-feira, 25, re-
cebendo no gabinete, a 
gerente do Sesc da uni-
dade de Cachoeira do Sul, 
Marilde Oliveira e a agen-
te de Cultura e Lazer, Li-
diane Oliveira.

Na oportunidade, foi 
entregue o troféu de mé-
rito comunitário, pela 
participação do muni-
cípio no Dia do Desafio 
2019, realizado no dia 29 
de maio, em uma parce-
ria entre a Administração 
Municipal e o Sistema Fe-

comércio-RS/Sesc.
O Dia do Desafio é uma 

ação que propõe que as 
pessoas paralizem suas 
atividades rotineiras e 
pratiquem alguma ativi-
dade física. 

Esse desafio é reali-
zado por meio de uma 

competição entre cida-
des. Neste ano, Lagoa 
Bonita do Sul venceu a 
competição, mobilizando 
1.015 pessoas (38,13% 
da população), enquanto 
San Simon da Venezuela, 
mobilizou 821 pessoas 
(33,58% da população).

O prefeito Gilnei Arlindo Luchese, 
juntamente com o Secretário de Ad-
ministração Paulo Munir Cerentini e 
secretário de Educação Carlos Alexan-
dre Lyra e a Supervisora Carine Israel, 
estiveram na última quarta-feira, 26, 
acompanhando os trabalhos da 1ª fase 
da Mostra Cientifica Verde é Vida, na 
escola Rainha dos Apóstolos.

Durante a manhã, foram apresenta-
dos 17 trabalhos com os mais diversos 
temas, onde foram escolhidos pelos ju-
rados três apresentações que passa-
ram para a 2ª fase que será regional, a 
ser realizada no município de Sobra-
dinho, no dia 2 de julho. Os trabalhos 
selecionados foram: a pesquisa sobre 
produção do mel, apresentado pelas 
alunas Leidiane Krumenauer e Kéu-

rin Honnef, a produção do fumo, traba-
lho apresentado pelos alunos Gabriel 
Lazzari e Estevam Silveira, e o traba-
lho das alunas Dienifer Priebe e Luna 
da Silva, que também trouxeram suas 
pesquisas sobre a produção do mel, e 
tiveram seu trabalho selecionado para 
participarem da amostra regional. 

A Administração Municipal de La-
goa Bonita do Sul parabeniza os alu-
nos e professores orientadores pela 
dedicação na apresentação dos tra-
balhos, e agradece a Afubra pela con-
fiança e parceria, que vem colaboran-
do com a educação do município, pro-
pondo, através da instigação, projetos 
voltados a uma melhor qualidade de 
vida das pessoas, com ideias susten-
táveis e criativas.

Escola Rainha dos Apóstolos realiza 1ª 
fase da Mostra Científica Verde é Vida

Administração Municipal realizou distribuição 
de mais de 6,3 mil peças de agasalhos

Lagoa Bonita recebe troféu de mérito 
por participação no Dia do Desafio

Tapete de Corpus Christi

O  p re fe i t o  G i l n e i 
Arlindo Luchese,  na 
quarta-feira, 26, este-
ve acompanhando a 
distribuição dos aga-
salhos, da Campanha 
do Agasalho 2019, que 
teve como slogan: “Aga-
salho aquece, solidarie-
dade também”.  A cam-
panha é uma promoção 
da Administração Mu-
nicipal de Lagoa Boni-
ta do Sul, através da Se-
cretaria de Assistência 
e Inclusão Social.  

O projeto beneficiou 
aproximadamente 150 
famílias, entre adultos 
e crianças. Foi arreca-
dado mais de 600 pa-
res de calçados, além 
de mantas, cobertores 
e luvas. Em torno de 
6.300 peças foram dis-
tribuídas para os bene-
ficiários.

O vice-prefeito e Se-
cretário da Assistência 
e Inclusão Social, Luiz 
Francisco Fagundes, 
esteve acompanhando, 
e destacou que os aga-
salhos distribuídos fo-

ram doações recebidas 
da comunidade lagobo-
nitense, e doações que 
o município recebeu 

da Defesa Civil de Por-
to Alegre, e também do 
Movimento Assisten-
cial Barbosense. 
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No dia 24 de junho, no 
turno da manhã, a equipe 
de funcionários do Cras 
esteve reunida para mo-
mentos de estudo e ca-
pacitação. Inicialmen-
te a secretária de Assis-
tência Social Letícia reali-
zou a abertura do encon-
tro dando as boas-vindas 
a todos, explanando a im-
portância da reunião, re-
passando recados e lem-

bretes aos funcionários. 
Logo após a coordenado-
ra do Cras Maquierli rea-
lizou uma palestra abor-
dando a Política da Assi-
tência Social e os serviços 
ofertados pelo Cras, possi-
bilitando trocas, reflexões 
e debate sobre o trabalho 
desenvolvido pela equi-
pe. Posteriormente a psi-
cóloga Marilúcia aplicou 
uma dinâmica que cul-

minou na conclusão do 
tema abordado. A capaci-
tação foi idealizada a par-
tir da formação continu-
ada que a equipe de refe-
rência participou em Por-
to Alegre há alguns dias, 
o Capacita SUAS e, tem 
como objetivo qualificar 
e aprimorar o serviço de-
senvolvido pela Secretaria 
de Assistência Social atra-
vés do CRAS.

Durante esta semana, a geren-
te do Sesc de Cachoeira do Sul, 
Marilde Oliveira, visitou o muni-
cípio de Ibarama para a entrega 
do troféu e Certificado de Méri-
to Comunitário à cidade pela re-
alização do Dia do Desafio 2019 
– uma campanha mundial de in-
centivo à prática de esporte, ativi-
dade física e à adoção de hábitos 
saudáveis. A secretária de Edu-
cação Lucinéia Menegassi Cassol 
recebeu o prêmio. Durante o en-
contro, as tratativas para a reali-
zação do Dia do Desafio 2020 já 
tiveram início.

O presidente do Con-
sórcio Intermunici-

pal de Saúde e prefeito 
de Ibarama, André Car-
los Da Cas, participou, 
nesta terça-feira, 25, jun-
to com outros prefei-
tos da região, de audi-
ência sobre a regionali-
zação do parto cesárea. 
Na ocasião, a secretária 
estadual de Saúde Arita 
Bergmann recebeu tam-
bém secretários de saú-
de do Centro Serra, as-
sim como o diretor do 
Consórcio Intermunici-
pal Vale do Jacuí e o dire-
tor do Hospital Filantró-
pico São João Evangelis-
ta, de Sobradinho.

Conforme o prefei-
to, ficou acertada a exe-
cução de um aditivo no 
contrato do Governo do 
Estado com o hospital, 
desde que cumpridos 

todos os requisitos téc-
nicos para que seja re-
ferência em partos/ce-
sárias. A casa de saúde 
faz cerca de 35 partos 
por mês, até o momen-
to pagos pelos municí-
pios da região via con-
sórcio. Com o aditivo, o 
hospital São João Evan-

gelista poderá comprar 
o restante dos equipa-
mentos que faltam no 
local. A maternidade do 
hospital passou recente-
mente por obras e visto-
ria da vigilância sanitá-
ria do município.

Além disso, passará a 
receber mais 55 interna-

ções por mês em diferen-
tes áreas, para assumir 
a demanda, através do 
Sistema Único de Saúde, 
que até o momento eram 
feitas pelo Hospital Dou-
tor Homero, também em 
Sobradinho. A referên-

cia em parto do Hospi-
tal São João Evangelista 
será para cinco municí-
pios da região: Sobradi-
nho, Lagoa Bonita, Passa 
Sete, Ibarama e Segredo. 
As cidades de Arroio do 
Tigre e Estrela Velha de-

verão decidir, por meio 
da Comissão Interges-
tores Regional (CIR), se 
passarão a realizar par-
tos também em Sobra-
dinho ou se continuarão 
tendo Arroio do Tigre 
como referência.

No dia 17 de junho, foi realizado nas 
dependências da EMEF Luiz Augus-
to Colombelli o segundo Dia D. Nesta 
data, reuniram-se os professores das 
redes municipal e Estadual de ensi-
no, trabalhando enquanto território a 
BNCC e o RCG. Na ocasião, os professo-

res puderam dialogar enquanto terri-
tório e reunir-se por componente cur-
ricular, se apropriando das habilidades 
e construindo suas contribuições em 
nível municipal. Agradecemos a todo 
o grupo, pelo empenho e dedicação 
nas atividades.

Secretaria de Educação realiza segundo Dia D

Prefeito participa de audiência na Secretaria de Saúde

Município recebe troféu pela 
participação no Dia do Desafio

Capacitação reúne profisisonais do Cras

>> Prefeito André com a secretária de Saúde em Porto 
Alegre

>> Gestores do Centro Serra debateram condição do HSJE

>> Professores se reuniram para debater a BNCC

>> Manhã foi de muito debate e estudo
>> Gerente Marilde e secretária de Educa-
ção Lucinéia



IMOBILIÁRIA NOVO 
TEMPO VENDE: Traba-
lhamos com áreas rurais e 
urbanas, chácaras, sítios e 
fazendas, terrenos e casas. 
Arrendamentos e parce-
rias. Vendas de matos de eu-
calipto e acácia. Várias áre-
as como: - 450 ha, fazenda 
completíssima para soja e 
criação, R$ 15 mil ha, 60 % 
a vista saldo + 2 vezes. - 148 
ha para soja com 85 % de 
aproveitamento, 50% en-
trada e saldo + 2 vezes R$ 
17.500 ha. - 63 ha para soja 
80% aproveitamento valor 
R$ 15 mil ha, 50% entra-
da + 2 vezes. - 400 ha para 
soja 70% aproveitamento 
R$ 10 mil ha somente a vis-
ta. Temos outras. Site: www.
imobiliarianovotempo.com.
br Fone: (51) 9 9968 6878.

OBITUÁRIO

Mais um canal entre a Gazeta e você. 
WhatsApp 

(51) 9.9993.3339
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COMPRA/VENDA

VENDE-SE: Terreno me-
dindo 16mx85m, em Linha 
Limberger, Arroio do Ti-
gre. Valor R$ 70 mil. 51 980 
471 565.

51 9.97.193.193
Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 

Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho

VENDE-SE DE BARBADA
Pavilhão com 400m² em área total 1.140m², 

excelente localização na cidade de Arroio do Tigre.
Aceito permuta de imóvel em Santa Cruz do Sul, 

Porto Alegre ou Capão da Canoa.

Preço à vista de barbada. Tratar 51 995 305 185.

VENDE-SE: na entrada 
do Bairro Vera Cruz, 1 casa 
com 4 quartos, 2 banheiros, 
sala de estar, sala de jantar e 
cozinha. Garagem fechada. 
Área de churrasqueira para 
uso comercial. 2 áreas de 
dispensa. Um amplo terreno 
para horta com árvores fru-
tíferas. Total da área: 350m². 
Valor: R$ 280.000,00. Tele-
fones: 51 996 872 348 ou 55 
999 191 995.

CONVITE PARA MISSA

ROSI 
TEREZINHA
NUNES DE

LIMA

* 23/09/1968
† 28/06/2018

Pensei que o tempo seria capaz de acalmar 
a minha dor e estas imensuráveis saudades 
que sinto de você, minha mãe, mas um ano 
depois da sua partida para outro mundo, 
sinto que a saudade e a falta que você 
me faz aumentam diariamente. Todas as 
pessoas que conhecemos na vida são únicas, 
especiais, mas mãe é muito mais e a sua 
existência é impossível de substituir.

Amo muito você minha mãe, e no conforto 
desse amor e das memórias que guardo 
no coração, vou encontrando forças para 
suportar a sua ausência.

Outrossim, os filhos Renato e Rafaela, 
convidam para missa de 1º ano de 
falecimento a ser celebrada em sua memória 
dia 29 de junho, ás 18h na Igreja Matriz 
Nossa Senhora dos Navegantes. 

EDITAL DE PROCLAMAS
Venilda Terezinha Somavilla Vicente, Designada do Registro Civil da ci-

dade de Passa Sete- RS, Comarca de Sobradinho- RS; no uso de suas atri-
buições legais, FAZ SABER que habilitaram- se na forma da Lei e preten-
dem se casar pelo Registro Civil das Pessoas Naturais de Passa Sete- RS:

JARDEL SILVEIRA, de nacionalidade brasileira, solteiro, agricultor, nas-
cido no dia 03 de outubro de 1995, residente e domiciliado em Lagoa 
Bonita do Sul- RS e ANA PAULA RODRIGUES DO NASCIMENTO, de na-
cionalidade brasileira, solteira, agricultora, nascida no dia 13 de outubro 
de1999 residente e domiciliada em Lagoa Bonita do Sul- RS.

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha- os na for-
ma da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais, sito à 
Rua Grápia, n°346, Sala 02, ou pelo telefone 51 3616 6058

Passa Sete-RS, 24 de junho de 2019.
Bel. Venilda Terezinha Somavilla Vicente Designada

EDITAL DE PROCLAMAS
Fernando Cezar Lopes Cassionato, Registrador Titular Registrador Ci-

vil da Comarca de  Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições legais, 
FAZ SABER que habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar 
pelo Registro Civil das Pessoas Naturais desta cidade de Sobradinho/RS

 
  GUILHERME SEOLIN, de nacionalidade brasileira, solteiro, motoris-

ta, nascido no dia 03 de maio de 1986, residente e domiciliado em So-
bradinho-RS e CAMILA MARION, de nacionalidade brasileira, solteira, 
técnica em enfermagem, nascida no dia 11 de agosto de 1991, residen-
te e domiciliada em Sobradinho-RS

 
  LEANDRO PAULO ROSS, de nacionalidade brasileira, solteiro, empre-

sário, nascido no dia 14 de dezembro de 1977, residente e domicilia-
do em Sobradinho-RS e MÁRCIA JORNADA, de nacionalidade brasilei-
ra, solteira, funcionária pública municipal, nascida no dia 28 de feverei-
ro de 1978, residente e domiciliada em Sobradinho-RS

 
  Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na for-

ma da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais sito à 
Rua Independência, nº282, ou pelo Fone: (51)3742-1710.

Sobradinho-RS, 24 de junho de 2019.
 

Fernando Cezar Lopes Cassionato - Registrador Titular.

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

PROJETOS E PROPOSIÇÕES APRECIADAS
EM SESSÃO ORDINÁRIA DE 24 DE JUNHO DE 2019

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 39 Ver. EDER LIBRELOTTO: Que o Poder 
Executivo, através do setor competente, realize o conserto da pingue-
la que está interditada e que liga o Loteamento Nardi a Rua Rio Grande 
do Sul. Essa ponte pênsil é fundamental para o deslocamento dos mo-
radores da área.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 40 Ver. SOLANGE GUERREIRO: Que o 
Poder Executivo, através do setor competente, realize a manutenção 
e a reparação do calçamento no centro da cidade, visando melhorar a 
acessibilidade no local, principalmente para os idosos e pessoas com di-
ficuldade de locomoção.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 41 Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Po-
der Executivo, através do setor competente, faça a recuperação do cal-
çamento da Rua Gustavo Kenner, no Bairro Maieron, em frente às resi-
dências de número 205 e 198. A justificativa é o constante transtorno 
causado aos moradores.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 42 Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Poder 
Executivo, através do setor competente, faça a recuperação do calça-
mento da Rua Eduardo de Oliveira Vinhas, no Bairro Rio Branco. A justi-
ficativa é o constante transtorno causado aos moradores.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 43 Ver. JEFERSON MATANA: Que o Exe-
cutivo realize o corte ou a retirada das plantas que estão atrapalhando 
a visibilidade no trevo da Fejão. Justifica-se esse pedido pois a visibili-
dade no ponto de cruzamento é só de 50 metros.

MOÇÃO DE RECONHECIMENTO ao Projeto Escolinha Comunitária de 
Futsal Boleiros Medianeira de autoria do Ver. Roberto Siman.

PROJETO DE LEI Nº 079 e 80 Que autorizam o Executivo Municipal a dar 
em Concessão de Direito de Uso Remunerado os imóveis que relaciona 
e dá outras providências. Segundo o Executivo esses projetos de Lei vi-
sam oportunizar uma melhor qualidade de vida, através da moradia pró-
pria, a regularização de pagamentos que estejam em atraso e legalizar a 
situação da documentação pela confecção do contrato de concessão de 
Direito Real de Uso, sendo todos os lotes localizados no Bairro Pinhal.

PROJETO DE LEI Nº 81 que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédi-
to Especial no Orçamento de 2019, Lei Municipal nº 4.494, de 11.12.18, 
no valor de R$ 325.895,24. A abertura desse crédito Especial com recur-
sos oriundos do Ministério da Cidadania, através do Contrato de Repas-
se OGU nº 874583/2018, servirão para pavimentação e qualificação na 
Pista Olímpica do Parque de Exposições Prefeito Marci Luiz Nardi, com 
a contrapar tida do Município.

PROJETO DE LEI Nº 83 que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédi-
to Especial no Orçamento de 2019, Lei Municipal nº 4.494, de 11.12.18, 
no valor de R$ 295.119,11. A abertura desse crédito Especial com re-
cursos oriundos do Ministério da Cidadania, através do Contrato de Re-
passe OGU nº 857124/17,  para construção de passeio público nas Ruas 
Homero Lima Menezes, Medianeira e Edwirges Correia Teixeira, com a 
contrapartida do Município.

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE 
INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS VEREADORES

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

GILNEI ARLINDO LUCHESE, Prefeito Municipal, de Lagoa Bonita do Sul, 
no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 12/2019 
OBJETO: registro de preço para futuras aquisições de itens de enferma-

gem e odontológicos para a Secretaria Municipal de Saúde e Desenvol-
vimento Humano. VENCEDORES: COMERCIAL CIRÚRGICA MEDIANEIRA 
LTDA, CNPJ: 93.185.098/0001-80; FARMODONTO PRODUTOS HOSPITA-
LARES LTDA, CNPJ: 25.386.019/0001-49; SILMES COMERCIO DE PRODU-
TOS ODONTOLOGICOS EIRELLI EPP, CNPJ: 04.989.294/0001-87; V RIBAS 
VIEIRA, CNPJ: 20.758.552/0001-70 e A. FAVARIN DISTRIBUIDORA LTDA, 
CNPJ: 18.702.558/0001-84. Data de homologação: 24 de junho de 2019.

GILNEI ARLINDO LUCHESE
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÕES

    O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Leilão 27/2019-Leilão para venda de bens móveis inservíveis. Lances ini-
ciam dia 16/07/2019 às 09:00 horas, no Parque de Máquinas Municipal.

Tomada de Preços 28/2019-Contratação de empresa para executar 
Pavimentação e qualificação na Pista Olímpica do Parque de Exposi-
ções Marci Luiz Nardi, com Recursos do Contrato de Repasse OGU nº: 
874583/2018 operação 1057750-41 e contrapartida municipal. Abertu-
ra dos envelopes iniciam dia 17/07/2019 às 09:00 horas, no centro Ad-
ministrativo Municipal.

Pregão Presencial 29/2019- Aquisição eventual de material de expe-
diente para atender as necessidades do centro administrativo munici-
pal. Abertura dos envelopes iniciam dia 18/07/2019 às 09:00 horas, no 
centro Administrativo Municipal.

Maiores informações e editais, estarão disponíveis aos interessados 
no Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 200, no ho-
rário das 07:30 às 17:00  e no site www.sobradinho-rs.com.br/transpa-
rencia/licitaçoes 

LUIZ AFFONSO TREVISAN
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO
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EDTAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL

 A LIGA FEMININA DE COMBATE  AO CANCÊR com sede na Rua Conde 
de Porto Alegre nº 09, Bairro Centro, Sobradinho- RS, através de sua Di-
retoria, devidamente representada pelo Conselho Deliberativo a Presi-
dente Srª Carmen Pasa de Freitas, CONVOCA através do presente edital, 
todas as associadas para Assembléia  Geral Ordinária que será realizada 
na sede na Rua Conde de Porto Alegre nº 09, Bairro Centro, Sobradinho- 
RS, no dia 15 de julho de 2019, para fins de Eleição da Nova Diretoria.

A Assembléia Geral instalar-se- á em primeira convocação às 18:00hs, 
com a presença da maioria das associadas  e, em segunda convocação 
ás 18:30hs, no dia 15/07/2019, com qualquer número de participantes.  

Sobradinho- RS, 25 de junho de 2019.

Carmen Pasa Freitas
Presidente

LIGA FEMININA DE 
COMBATE AO CÂNCER

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 04/2019
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio Grande do Sul no uso 
de suas atribuições legais, RATIFICA, HOMOLOGA E ADJUDICA A DISPEN-
SA DE LICITAÇÃO n° 04/2019, com fulcro no inciso I do art. 24 da Lei de 
Licitações, alterado pelo Decreto nº 9.412/2018, para a contratação de 
pessoa jurídica para prestação de serviços na área de engenharia visan-
do a construção de um pavilhão pré-moldado de 120m² (cento e vinte 
metros quadrados) na localidade de Santa Terezinha no Município de 
Lagoão, com valor de R$ 25.900,00 (vinte e cinco mil e novecentos re-
ais), sendo contratada a empresa IMK INDUSTRIA E COMÉRCIO DE PRÉ-
-MOLDADOS, CNPJ Nº 08.764.222/0001-92, com sede na Avenida Far-
rapos, 1326, CEP: 99300-000, Soledade-RS, representada por IEDA MA-
RIA KOCH BERTÉ, CPF nº 653.966.500-87.

Lagoão-RS, 24 de junho de 2019.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br licitação

PREGAO PRESENCIAL 019/2019. Abertura 10/07/2019 às 09:00 Hs.   
Objeto CONTRATAÇÃO DE PRESTADOR DE SERVIÇOS PARA MINISTRAR 
OFICINA DE TRABALHOS EM EDUCAÇÃO E ARTES.

LEILÃO 002/2019. Abertura dia 17/07/2019 às 09:30 Hs. Objeto: Venda 
de bens móveis inservíveis a Prefeitura Municipal de Lagoão.

Lagoão, 26 de Junho de 2019.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
CHAMADA PÚBLICA Nº 02/2019

O Município de Lagoa Bonita do Sul/RS comunica aos interessados 
que está procedendo à CHAMADA PÚBLICA, para fins de habilitação 
dos fornecedores e recebimento das propostas de gêneros alimentí-
cios da agricultura familiar para alimentação escolar, referente ao 2º se-
mestre de 2019, em conformidade com a Lei nº 11.947/09 e Resolução 
FNDE nº. 26/2013. O prazo para a entrega dos envelopes será no perío-
do de 28 de junho de 2019 a 22 de julho de 2019. Maiores informações, 
bem como o Edital poderão ser obtidas no horário das 8h às 11:30h e 
das 13h às 16:30h, na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, sito 
na Rua Pedro Maciel, nº 1230, Lagoa Bonita do Sul, ou pelo site: www.
lagoabonita.rs.gov.br

Lagoa Bonita do Sul, 28 de junho de 2019.

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal

RATIFICAÇÃO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO
02/2019

Ratifico a Inexigibilidade de Licitação 02/2019, com fundamento no art. 
25, inciso I, para a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA FOR-
NECIMENTO DE APLICATIVO DE ACOMPANHAMENTO DE OBRIGAÇÕES 
ESTADUAIS E FEDERAIS ATRAVÉS DE DEMONSTRATIVOS DE INDICES DA 
SAÚDE, EDUCAÇÃO, FUNDEB E FOLHA DE PAGAMENTO E INDICADORES 
GERENCIAIS NAS ÁREAS DA EDUCAÇÃO, SAÚDE, INVESTIMENTO, DÍVI-
DAS E RECEITAS, DESTINADO A FACILITAR O CONTROLE DA GESTÃO PÚ-
BLICA - MUNICIPIO DE SOBRADINHO/RS, no valor de R$ 5.000,00 para 
um período de 12  meses, em favor de: GOVFACILBRASIL TECNOLOGIA E 
GESTÃO LTDA-ME, inscrita no CNPJ sob nº 10.831.174/0001-50, SEDIADA 
NA R Inaja, Nº 3700- NA CIDADE DE Umuarama– PARANÁ.

Face ao disposto no art. 26 da Lei nº 8.666/93, vez que o processo se 
encontra devidamente instruído.

Sobradinho, 25 de junho de 2019

LUIZ AFFONSO TREVISAN 
Prefeito Municipal 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

O Centro Estadual de 
Vigilância em Saú-

de – CEVS, em parce-
ria com a 8ª Coordena-
doria Regional de Saú-
de e Secretaria Munici-
pal de Saúde de Sobra-
dinho, promoveram na 
manhã da última quar-
ta-feira, 26, na Câmara 
de Vereadores, capaci-
tação sobre o  Programa 
de Controle do Aedes 
Aegypti, ministrado pe-
los agentes de saúde do 
estado Carlos Ferreira e 
Jair Martins, e pela mé-

dica veterinária da 8ª 
CRS, Lenise Nascimen-
to Flores Dias.

O treinamento foi di-
recionado aos agentes 
de endemias e de saú-
de da região Centro Ser-
ra. Na oportunidade, foi 
tratado sobre o “Plano 
de contingência e bor-
rifação de inseticidas”, 
além da atualização no 
controle e combate ao 
vetor.

Conforme os orga-
nizadores, o evento foi 
de extrema importân-

cia, no sentido de qua-
lificar os profissionais 
que atuam nas ativida-
des de campo de com-

bate ao mosquito Aedes 
Aegypti, transmissor de 
várias doenças, dentre 
elas a dengue.

Agentes de endemias e de saúde da 
região participam de treinamento O governo do Estado 

continua trabalhando a 
questão das concessões 
e parcerias público-pri-
vadas. Na região Central, 
a preocupação é relacio-
nada a Rodovia RSC 287, 
que sai de Santa Maria até 
a BR 386, em Tabaí, numa 
extensão de 204,5 quilô-
metros, e custo estimado 
de R$ 2,3 bilhões. A es-
trada será concedida por 
30 anos e será totalmen-
te duplicada. 

A região Centro Ser-
ra está acompanhando o 
desenrolar do processo, 
e inclusive mobilizou-se 
pela inclusão da Terceira 
Pista na ERS 400, entre 
Candelária e Sobradinho.

As lideranças da re-
gião, incluindo comércio, 
indústria, prestadores de 
serviços e entidades re-
presentativas, participa-
ram ativamente da mobi-
lização, causando impac-
to positivo pela melhoria.

O presidente da Co-
missão de Agricultura, 
deputado Adolfo Brito, 
deu sequência às articu-
lações pela Terceira Pis-
ta. Esteve com o líder do 
governo, deputado Fre-
derico Antunes, e com o 
chefe da Casa Civil Oto-
mar Vivian, onde acer-
tou para sexta-feira, 28, 
audiência com o gover-
nador Eduardo Leite. Se-
gundo Brito, foram con-
vidados os municípios 

da região Centro Serra, 
quando os prefeitos te-
rão a oportunidade de 
expressar pessoalmente 
ao governador a necessi-
dade da ampliação  devi-
do ao crescimento acen-
tuado de caminhões car-
regados, após a recupera-
ção da rodovia, que trafe-
gam em direção a região 
de produção, além de au-
tomóveis que passaram 
a usar a mesma estrada 
em direção a Cruz Alta e 
Ijuí. Os deputados Edson 
Brum e Kelly Moraes, que 
também apoiam a reivin-
dicação, foram igualmen-
te convidados.

Na tarde da última ter-
ça-feira, 25, Brito acer-
tou com o chefe da Casa 
Civil, a vinda da comiti-
va que será recebida pelo 
governador Eduardo Lei-
te, às 15 horas no Palácio 
Piratini.

“Será mais um esfor-
ço da região para melho-
rar as condições de trafe-
gabilidade e diminuir os 
acidentes entre Cande-
lária e Sobradinho, além 
de evitar as filas de auto-
móveis atrás dos cami-
nhões, como já está ocor-
rendo hoje”, disse o depu-
tado Brito. 

A mobilização tem 
apoio da AMCSerra e o 
prefeito Maninho Trevi-
san, que em visita ao ga-
binete, já confirmou pre-
sença.

Terceira Pista na ERS-400: 
Governador recebe 

lideranças do Centro Serra

Curta a 
Gazeta

ACESSE:
gazeta98.fm.br

EDUCAÇÃO
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Início do Campeonato Municipal de Bocha
O Campeonato Municipal de Bocha teve inicio no 

sábado, 15, com a 1ª rodada. A 2ª rodada acon-
teceu na quinta-feira, 20. O campeonato é realizado 
pelo CMDE, através da Secretaria Municipal de As-
sistência Social, Cultura e Turismo.

O Centro de Referência de Assistência Social de 
Estrela Velha – CRAS Estrela Guia, juntamente com 
o Grupo de Idosos Viva a Vida, realizou quarta-feira, 

19, no ginásio Marisa Ravanello Mergen, no Distrito 
de Itaúba, a Festa Junina da Melhor Idade. A tarde fes-
tiva transcorreu com muita dança e comidas típicas.

CRAS e Grupo de Idosos Viva a Vida organizam Festa Junina

>> Diretoria CMDE

>> SANTA TEREZINHA X LINHA DALCIN

>> CANCHA DO TELES E RINCÃO DOS CORRÊAS

>> SÃO FRANCISCO

>> RINCÃO DOS CORRÊAS

>> ITAÚBA X PUBLI`S BAR

>> CANCHA DO IGOR

>> CANCHA DO TELES

>> LINHA DALCIN

>> CANCHA SCAPIN X SÃO FRANCISCO

>> PULI`S BARpng

>> SÃO FRANCISCO E CANCHA DO IGOR 

>> SÃO LUÍS E PULI`S BAR

>> SANTA TEREZINHA

>> SÃO LUÍS
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AES vence clássico regional no Ginásio Castelão
>> LIGA GAÚCHA 2    A Associação venceu por 4 a 1 o time da ADCH de Salto do Jacuí

PAGUE SEU 
IPTU COM

10%
DE DESCONTO

A Administração Municipal de Lagoa Bonita do Sul 
através da Secretaria da Fazenda comunicaque está realizando 

a entrega do carnê para o pagamento do IPTU 2019, 
que pode ser pago à vista com 10% de desconto 

ou então em cinco parcelas com a primeira vencendo em 30 de
junho direto na Tesouraria.

Os recursos arrecadados serão investidos 
em obras de infraestrutura para a população do município.

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

A promoção “Assina-
tura Premiada” do Jor-
nal Gazeta da Serra, 
vem contemplando mui-
tos assinantes nos últi-
mos meses.

Quem faturou o sor-
teio do mês de junho, 
o vale compras de R$ 
150,00 do Supermerca-
do Avenida, foi o casal 
Luis Carniel e Iria Mai-

nardi Carniel, residen-
tes no município de Se-
gredo.

O casal é leitor assí-
duo, desde a existência 
do Paladino Serrano. Iria 
tem 86 anos de idade e 
Luis completará 93 anos 
em setembro.

O próximo sorteio da 
promoção ocorrerá no 
dia 15 de julho.

Assinatura Premiada

A Associação jogou bem 
e venceu o clássico re-

gional, na noite desse sá-
bado, 22, pela nona roda-
da do Estadual Liga Gaú-
cha 2. Com um bom pú-
blico de 350 pessoas no 
Ginásio Castelão, a Asso-

ciação venceu por 4 a 1 
o time da ADCH de Salto 
do Jacuí.

O cearense Igo Germa-
do um dos reforços da AES 
estreou bem e fez dois 
gols na partida. O pivô 
Mineiro e o goleiro Natan 

também marcaram. O ala 
Diego descontou para os 
visitantes. Com a vitória o 
time de Sobradinho soma 
dez pontos e empurra no-
vamente a ADCH para ul-
tima colocação.

O próximo compromis-

so da Associação Esporti-
va Sobradinho é em Hori-
zontina. O time vem bem 
no estadual na terceira 
colocação. A Associação 
segue em décimo na ta-
bela. A partida está mar-
cada para as 20h15, com 

transmissão da rádio Ga-
zeta FM.

Sub-20
Na tarde do último do-

mingo, 23, ocorreu o jogo 
entre a Associação Espor-
tiva Sobradinho contra o 

Bella Futsal de Caxias do 
Sul. A partida terminou 
empatada em 3 a 3. Com 
o resultado o time sub-20 
somou seu primeiro pon-
to na competição e fica na 
terceira colocação no es-
tadual.

SOBRADINHO

No dia 16 de maio, 
realizou-se na Câma-
ra de Vereadores de 
Sobradinho, uma pa-
lestra com a psicólo-
ga Andressa Brondani, 
com o tema “Emagreça 
pelo controle das emo-
ções”. Andressa atua 
há mais de 10 anos 
como psicóloga, com 
experiência diversas 
no setor público e pri-
vado. Após eliminar 40 
kg em 10 meses, busca 
incentivar outras mu-
lheres a ganhar auto-
estima e autoconfian-
ça, com embasamen-
to cientifico da psico-
logia positiva. Na pa-
lestra, Andressa abor-
dou o tema emagreci-
mento, como algo que 
não depende somente 
da nossa alimentação, 
mas também da nossa 
mente.

Segundo a psicólo-
ga, sem controlar nos-
sa mente este resulta-
do vira efeito sanfo-
na, pois somente com 
o exercício do auto-
controle que o pro-
cesso se torna mais 

simples, quando fa-
lamos em emoções e 
autocontrole, o cami-
nho para o melhor re-
sultado é que priori-
zemos o controle dos 
nossos pensamentos 
de forma consciente. 
Andressa acrescenta: 
“Inicialmente o ema-
grecimento pelo con-
trole das emoções pa-
rece ser quase impos-
sível, mas gera resul-
tados positivos quan-
do aprendemos que o 

sentimento negativo 
não comanda a nos-
sa vida. Para viver em 
plenitude devemos es-
tar completos, com a 
autoestima e autocon-
fiança desenvolvidas 
para uma melhor satis-
fação da vida”. Quando 
conscientizamos nos-
so pensar, e aceitamos 
o nosso emagrecimen-
to como algo que nós 
queremos, tudo já co-
meça a ser visto de for-
ma diferente.

 “Quando nosso ob-
jetivo passa a ser de 
nós mesmos, o resul-
tado com certeza será 
positivo. Desta forma, 
procure aceitar a mu-
dança que você está vi-
vendo para você, não 
para agradar aos ou-
tros. Somente assim, 
irá conseguir não se 
sabotar e se alimentar 
de sentimentos praze-
rosos que aos poucos 
se tornarão hábito”, 
destaca a psicóloga.

Palestra aborda método de emagrecimento 
pelo controle das emoções em Sobradinho

LEGISLATIVO

DIVULGAÇÃO
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Administração Municipal participa de reuniões em Porto Alegre
A Administração Mu-

nicipal de Sobradinho 
participou na última ter-
ça-feira, 25, na Secre-
taria Estadual de Saú-
de, em Porto Alegre, de 
reunião com a secretá-
ria Arita Bergmann, para 
debater a regionaliza-
ção dos partos. Na oca-
sião, ficou acertado a 
execução de um aditivo 
no contrato do governo 
do Estado, com o Hospi-
tal São João Evangelista, 
desde que cumpridos to-
dos os requisitos técni-
cos para que seja refe-
rência em partos. 

Atualmente, a entida-
de vem realizando apro-

ximadamente 35 partos 
mensais, até então cus-
teados pelos municípios 
da região, via Consór-
cio Intermunicipal de 
Saúde. Com o aditivo, o 
hospital poderá adqui-
rir o restante dos equi-
pamentos que faltam no 
local. A maternidade do 
hospital passou recen-
temente por obras e vis-
toria da vigilância sani-
tária do município. 

A referência em par-
tos do Hospital São João 
Evangelista vai abran-
ger os municípios de So-
bradinho, Lagoa Bonita 
do Sul, Passa Sete, Iba-
rama e Segredo. As ci-

dades de Arroio do Ti-
gre e Estrela Velha de-
verão decidir, por meio 
de Comissão Interges-
tores Regional (CIR), se 
passarão a realizar par-
tos também em Sobradi-
nho ou se continuarão 
tendo Arroio do Tigre 
como referência.

Ainda em Porto Ale-
gre, os representan-
tes de Sobradinho esti-
veram reunidos com o 
deputado Edson Brum, 
tratando sobre as alte-
rações de tráfego nos 
trevos da Fejão e na sa-
ída para Passa Sete, no 
acesso Euclides Ben-
to Pereira. Também se 

reuniram com o depu-
tado Eduardo Loureiro, 
que se colocou a dispo-
sição do município. Já 
no gabinete do depu-
tado Adolfo Brito, tra-

taram sobre a constru-
ção da terceira pista na 
ERS-400. Na ocasião, fi-
cou acertado que a Ad-
ministração Municipal 
irá participar na sexta-

-feira, 28, às 15 horas, 
no Palácio Piratini, de 
audiência com o gover-
nador Eduardo Leite, 
para expor a necessida-
de de ampliação da via.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

“Estamos em um clima 
bastante harmonioso”. 

Esta frase foi repetida 
pelo presidente da Câma-
ra de Vereadores Rober-
to Carlos Siman “Tuki” e 
o presidente do Sindica-
to dos Servidores Públi-
cos Municipais de Sobra-
dinho Paulo Morais, qua-
se de que maneira unís-
sona, para se referir ao 
Café com o Presidente 
desta terça-feira, 25. Du-
rante o encontro entre o 
chefe do Legislativo e re-
presentantes da entida-
de, foram debatidos di-
versos assuntos, além de 
serem levados à pauta 
recentes declarações de 
Tuki Siman, as quais te-
riam gerado desconten-

tamento entre os servi-
dores públicos. Foram es-
clarecidas diversas situa-
ções, entre as quais a ne-
cessidade de se implan-
tar programas de saúde 
do trabalhador, cursos 
motivacionais, entre ou-
tras medidas para fazer 
com que se melhore ain-
da mais o atendimento 
realizado pelo funciona-
lismo público. “Foi uma 
reunião bastante produ-
tiva. Conseguimos expli-
car situações, ouvir algu-
mas sugestões e apon-
tar o trabalho árduo fei-
to pelo corpo de funcio-
nários. Atualmente, So-
bradinho tem 666 servi-
dores, entre ativos e ina-
tivos”, disse Paulo Morais. 

Café com o Presidente estabelece clima 
harmonioso entre Legislativo e Servidores
>> SOBRADINHO   No encontro foram debatidas diversas pautas de interesse da 
entidade

>> Representantes do Sindicato dos Servidores Municipais de Sobradinho estiveram reunidos na Câmara

SOBRADINHO

EMANUELLE DAL RI
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Premiação dos trabalhos do concurso 
“MPT na Escola” na Câmara de Sobradinho

JULITA
SILVEIRA
MAIERON

 “Para Sempre

Por que Deus permite
que as mães vão se embora?
Mãe não tem limite, é tempo sem hora,
luz que não se apaga quando sopra o vento
e chuva desaba, veludo escondido
na pele enrugada, água pura, ar puro,
puro pensamento.
Morrer acontece com o que é breve e passa
sem deixar vestígio.
Mãe, na sua graça, é eternidade.
Por que Deus se lembra 
- mistério profundo -
de tirá-la um dia?
Fosse eu Rei do Mundo, baixava uma lei:
Mãe não morre nunca, mãe ficará sempre
junto de seu filho e ele, velho embora,
será pequenino feito grão de milho.”

Carlos Drummond de Andrade

Os familiares de Julita Silveira Maieron gosta-
riam de agradecer a todos que compareceram na sua 
cerimônia de despedida. Em nome de seus filhos, 
Marpêssa e Cézar, do seu genro e nora, Francisco 
e Marisa, e dos seus netos, Ramon e Cecília, todos 
agradecem à família e amigos pelo carinho, apoio e 
suporte neste momento difícil. Também convidam 
para a missa de um mês de falecimento a ser reali-
zada na Capela do Bairro Maieron no quarto sába-
do do mês de julho, às 18h.

* 21/10/1942
† 17/06/2019

A Secretaria de Educa-
ção de Sobradinho 

e o Programa Arise pro-
moveram na última sex-
ta-feira, 14,  na Câ mara 
de Vereadores, a soleni-
dade de premiação dos 
trabalhos do “MPT na 
Escola”, nível municipal, 
que abordaram o traba-
lho infantil, a profissio-
nalização do adolescen-
te e a aprendizagem pro-
fissional.  O prêmio foi 
dividido em dois grupos, 
sendo o grupo 1, formado 
por alunos do 4º e 5º ano 
do ensino fundamental e 
o grupo 2, por alunos do 
6º e 7º ano do ensino fun-
damental.

No grupo 1, categoria 
Conto foi premiada a obra 
intitulada “Trabalho In-
fantil”, de autoria do alu-
no Leonardo Moraes Fer-
reira, do 4º ano, da Esco-
la Borges de Medeiros, 
orientado pela professo-
ra Thaiz Suzie Schneider; 
Na categoria Poesia, re-
cebeu a premiação a alu-
na Valentina Elisa Fobri-

ch Ferreira, do 4º ano, da 
Escola Dr. Adolpho Sebas-
tiany, com o poema “Tra-
balho Infantil”, orienta-
do pela professora Myle-
ne Serena; Na categoria 
Música, foi premiada a 
canção “Trabalho Infan-
til”, da aluna Isabela San-
tos Vieira, do 4º ano, da 
Escola Borges de Medei-
ros, orientada pela pro-
fessora Thaiz Suzie Sch-
neider; Na categoria De-
senho, foi premiado o alu-
no Héric Homrich Mel-
chior, do 4º ano, da Esco-
la Dr. Adolpho Sebastiany, 
com o desenho “Não ao 
Trabalho Infantil”, orien-
tado pela professora My-
lene Serena; Na categoria 
Curta-Metragem foi pre-
miado o trabalho “Cin-
derela contra o Trabalho 
Infantil” dos alunos do 
4º ano da Escola Seomar 
Mainardi: Kemily Lisboa 
da Silva, Antonella Das-
si Lipke, Andrew Alfredo 
Lipke, Bruna Priebe, Ma-
ria Fernanda Corte,  com 
orientação da professora 

Mariléia Ferraz Ceretta.
No grupo 2, categoria 

Conto recebeu a premia-
ção a aluna Nathali Mo-
reira, do 7º ano, da Es-
cola Dr. Adolpho Sebas-
tiany, com o trabalho “Jo-
vem Aprendiz”, orientado 
pela professora Ibraima 
Calheiro; Na categoria Po-
esia, foi premiada a obra 
“Um sonho a realizar”, da 
aluna do 7º ano da Esco-
la Espírito Santo, Evelin 
Santos da Silveira, que 
foi orientada pela profes-
sora Alexandra Schanne; 
Na categoria Música, re-
cebeu a premiação a alu-
na Pyetra Sophia Teich-
mann, do 6º ano da Esco-
la Dr. Adolpho Sebastiany, 
com a música “Homena-
gem ao Jovem Aprendiz”, 
orientada pela professora 
Roberta Dallanora Vieira; 
Na categoria Desenho, foi 
premiado o trabalho “O 
interesse faz a diferença”, 
da aluna Cailane Eduarda 
da Rosa, do 6º ano, da Es-
cola Dr. Adolpho Sebas-
tiany, sob a orientação da 

professora Roberta Dalla-
nora Vieira e na categoria 
Curta-Metragem, foi pre-
miado o trabalho “Jovem 
Aprendiz: um bom exem-
plo, no Jornal A Hora é 
Agora”, dos alunos do 6º 
ano, da Escola Dr. Adol-
pho Sebastiany: Pyetra 
Sophia Teichmann, Ke-
milin Halberstadt Rodri-
gues, Davi Vieira dos San-
tos, Vinícius Pasa Matta-
na, orientados pela pro-
fessora Roberta Dallano-
ra Vieira.

O Prêmio “MPT na Es-
cola” consiste na seleção 
e premiação dos melho-
res trabalhos literários, 
artísticos e culturais pro-
duzidos pelos alunos das 
escolas da rede munici-
pal, que participam do 
projeto. O principal obje-
tivo é fomentar a partici-
pação das crianças e ado-
lescentes nas ações de 
mobilização, conscienti-
zação e prevenção do tra-
balho infantil e da prote-
ção do adolescente tra-
balhador.
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Mercado 
Dalmolin, Sobradinho; João Alfredo 
Vieira, Sobradinho; Cristian Aderson 
Steyding, Sobradinho; Rafael Speth, 
Arroio do Tigre; Nelson Puntel, Arroio 
do Tigre; Escola Municipal 25 de Julho, 
Estrela Velha; Granja Agropecuária 
Mat. Construção, Passa Sete; Marilena 
Damian Miotto, Segredo; e Brigada 
Militar, Ibarama.

Beijo Antes de Sair!!!

www.coquetel.com.br

- Oi, amor...
- Diga!
- Você já percebeu que o vizinho ao 

lado antes de sair enche a mulher de 
beijo?

- Já percebi sim!
- Então por que você não faz o mesmo?
- Vixe, mas eu nem conheço a mulher 

dele!

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Jamil e Miguel não aceitam a oferta de Dalila/Basma. 
Helena depõe a favor de Faruq na audiência. Com medo 
de Omar, todos confirmam a história de Mamede. Marie 
sugere que Laila apoie Jamil. Rania sofre por causa de 
Miguel. Helena diz a Padre Zoran que pretende não se 
envolver mais com Elias. Omar se insinua para Sara, e Ali 
se incomoda.  Miguel implora que Jamil aceite a proposta 
de Dalila/Basma e não conte nada para Laila. Mamede se 
assusta com o que vê na mala de Omar. O Juiz toma sua 
decisão ao ouvir o depoimento de Faruq. Miguel faz Rania 
assinar a documentação de transferência dos imóveis 
para o nome de Jamil, mesmo sem saber do que se trata. 
Laila pede que Jamil deixe sua casa. Ali chega ao quarto 
de Sara. Latifa dança para Abner. Camila conta para 
Cibele que Dalila/Basma e Paul são amantes. Dalila vê seu 
armário revirado, e denuncia a camareira do hotel. Elias 
tenta convencer Laila a não se separar de Jamil. Dalila/
Basma aparece no Instituto, e Laila se enfurece. Abner e 
Ali se encontram. Paul se irrita ao ver Dalila sair para se 
encontrar com Jamil.

GLOBO - 18h20ÓRFÃOS DA TERRA 

VERÃO 90 GLOBO - 19h30

Manu discute com João e sai da casa. Vasconcelos 
desconfia que Moana pegou a fita de sua mesa e fala 
com Murilo. Manu confessa a Lidiane e Jofre que não 
sabe mais se confia em João. Andreas procura Candé e 
Gisela para comprar as ações da PopTV. Larissa adverte 
Quinzinho sobre as más intenções de Vanessa. Quinzão 
descobre que Mercedes retirou todos os investimentos do 
banco. Manu diz a Ari, diretor do programa, que não tem 
condições de apresentar a atração ao lado do namorado. 
João e Moana não lembram o que aconteceu na noite 
anterior. Diana descobre que João e Moana tomaram 
um chá que altera o estado de consciência. João pede a 
Moana para não criar nenhuma expectativa em relação 
a ele. Raimundo resolve criar a Segunda Contra Fome 
para ajudar as pessoas necessitadas. Murilo publica nota 
insinuando que Manu está namorando o empresário 
Marco Aurélio. Murilo anuncia que a PopTV foi comprada 
e será um canal de televendas, o Televendão. A 
identidade do comprador é mantida em sigilo e só será 
revelada na festa de inauguração da emissora.

A DONA DO PEDAÇO GLOBO - 21h25

Amadeu tenta alertar Maria da Paz sobre Régis. Gilda 
discute com Amadeu e pensa em aceitar a sugestão da 
enteada. Jô convence Régis a não se encontrar com sua 
mãe. Vivi confidencia a Fabiana que está confusa por 
causa de Chiclete.  Amadeu se preocupa com o estado 
de Gilda. Beatriz conhece Zé Hélio na academia. Jô 
pensa em mais um golpe para tirar dinheiro de Maria 
da Paz. Silvia mente para Kim sobre Márcio. Fabiana 
conta para Jô sobre o envolvimento de Vivi com Chiclete. 
Régis convence Maria da Paz de que contará a verdade 
sobre ele. Régis desmente Roma e afirma que provará 
sua inocência. Régis repreende Gladys por ter falado de 
Roma para Amadeu. Chiclete pede para Vivi ficar com 
ele. Fabiana liga para Camilo procurando pela irmã. Régis 
arma para falsificar o exame de DNA. Téo entrega as fotos 
que tirou de Otávio para Agno. Eusébio pega o dinheiro 
de sua herança. Britney se desentende com Abel. Fabiana 
manda Linda e Beatriz falarem com Kim sobre o caso 
de Vivi. Gladys pede para se encontrar com Amadeu. Jô 
afirma a Régis que conseguirá dinheiro com a mãe.

√ Anzóis   √Vendas e Registros
√ Linhas    e Renovação de Armas
√ Carretilha
√Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinhas de 
pressão
√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes 
√ Barcos

Pasa Caça e Pesca

Rua Reinoldo Schmidt - Arroio do Tigre
Fone: 51 9 9877 6843

Rindo à toa

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 68

MGC
IGNORANCIA
LEEIBNL

MALABARISTA
GARIIÃO
RTSEXODO

RETICULAEM
ECASAACE
CAAASANA
ONADANS

ENTREABERTA
ORELALIM
MONGTIDA
IODOIAAD

ACOMPANHADO
OCELIAER

Acessório 
para impe- 
dir relações 

sexuais

Pessoa
sem cará-
ter (gíria)

Monarca
persa
(Hist.)

Divindade 
reveren-
ciada na
mesquita

Formato
aproxi-

mado do
martelo

Condição
da roupa
à venda

no brechó

Cada
posição
corporal
da ioga

O rock de
temática

senti-
mental

Conquista
dos parti-
cipantes
do "BBB"

Conceito
central da
Filosofia
niilista

O despor-
tista que
compete

por prazer

Primeira
parte de

uma
jornada

(?) 
Thompson,
atriz dos

EUA

Que tem
alguém
junto

Saudação
a Iemanjá

(Rel.)

Anno
Domini
(abrev.)

Você
(pop.)

(?) de Ita-
maracá,

cirandeira
brasileira

Érbio
(símbolo)

Código de sites
holandeses

(?) Petersburgo,
antiga capital russa

Solidifica
a água

Artista
circense

Ali
Banda

pop no-
rueguesa

Conversa
(gíria)

Meta, em
inglês

Ponto de
saque (ing.)

Símbolo
do noivado

Roentgen
(símbolo)

Profissão
de Renato

Sorriso

"Feito" atribuído ao ministro da Fazenda
Delfim Neto durante o Regime Militar

Morada

Local de-
gradante

"A (?) 
é uma

bênção"
(dito)

Stan (?):
escritor

dos EUA,
criador do
Hulk e dos

X-Men
(HQ)

Vitamina antigripal

Ex-tenista argentina
campeã do Grand

Slam Região zoogeográfica que
engloba a Groenlândia

Ar, em
inglês

O 2o livro 
da Bíblia

Meu, em
francês

Condição
da porta
pela qual
se passa
com difi-
culdade

Preposição
de lugar

Anaïs Nin,
escritora

Técnica 
de impres-
são, por

decalque,
de textu-
ras sobre
o papel

Erva-mate,
em tupi
Ligado, 

em inglês

2/on. 3/ace — air — caá — mon. 4/goal. 5/asana — odoiá. 8/neártica.
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Juventude Rural de Segredo tem novas soberanas

>> Prefeito Valdir, soberanas eleitas e 1ª Dama Rosemar >> Lisandra, Patrícia, candidatas, Silvana e Jéssica

>> Valquíria, Marlei, Adriana e Inajara - Trabalhadoras Rurais >> Diretoria Amjurs: Silvana, Dionatan, Gilson, Patrícia e Maicon >> Indiara Faller e Maicon Ecke

>> Presidentes dos grupos com as candidatas >> Gilmar e Cleonice Henker >> Micheli Pereira e Diego Puntel >> Alencar e Ana Feron

>> Candidatas, Éder, Lisandra e Tiago

>> Prefeito  Valdir e Primeira-Dama Rosemar

>> Karoline, Sandi, Lilian, e Juliana – Soberanas eleitas

>> Soberanas do município: Julia, Tainá, Letícia

>> Soberanas da 30ª Olimpíada: Jamily, Bruna, Catieli, Francieli

>> Comissão julgadora

A Juventude Rural de Segredo encerrou com cha-
ve de ouro a sua 31ª Olimpíada, na noite do últi-
mo sábado, 22, no Clube Internacional Segredense. 
Um dos pontos altos da noite foi a escolha das no-
vas soberanas. Oito lindas meninas estavam na dis-
puta. A rainha é Sandi de Oliveira, da Juventude Lu-
tando pela Paz, de Rincão Nossa Senhora das Gra-
ças; as princesas são Karoline Carniel, da Juventu-
de Juventus, de Cerro Queimado; e Lilian Buche, da 
Juventude Unidos pela Paz, de Linha Dias; A simpa-
tia é Juliana Borges Vargas, da Juventude Superense, 
de Serrinha Velha. Confira alguns cliques da noite.   

Fotos: Folmer Foto e Vídeo
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>> Gilson Dias e Felipe Peiter – Troféu  3° Lugar >> Gilson Dias e Patrícia Henker – Troféu Disciplina >> Gilmar Henker e Patricia Henker – Troféu  2° Lugar

>> Dionatan de Souza e Alvonei de Moraes – Troféu participação >> Candidatas da 31ª Olimpíada Rural de Segredo >> Maicon Ecke e Adair Esper – Troféu participação

>> Gilson, Patricia, Karoline, Lisandra, Sandi, Silvana, Lilian, Juliana e Jéssica >> Gilson Dias e Maikel Ropke – Troféu participação >> Tiago Gervasoni e Maicon Dalmolin – Troféu participação

>> Tiago Gervasoni e Daniel Rodrigues  – Troféu participação >> Juv. Unidos pela Amizade de Linha Dias – Vice-Campeã  e Disciplina >> Maicon, Valdir, Aldonei, Gilson – Troféu 1° Lugar

>> Juv. Esportiva de Serrinha Alta – Campeã >> Juv. Realista Sonhadora de Serrinha Alta – 3° Lugar>> Dionatan de Souza e Giovane Plácido - Troféu participação



Geral

E VIVA SÃO JOÃO NA CARIJINHO!!!
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por Evanir Bertópor Evanir Bertó
evanir@gazetadaserra.com.br

Na noite do dia 23 de 
junho a Comunidade Nossa 
Senhora de Fátima de Linha 
Carijinho, realizou mais 
uma edição da maior Festa 
Típica Junina na região 
Central do Estado com a 
tradicional passagem nas 
brasas, aonde bravamente 
onze homens passaram 
com os pés descalços 
sobre as brasas ardentes, 
mantendo viva a tradição 
há mais de 80 anos.

O casal presidente 

Elemar e Cleusa Soder 
Lazzari, juntamente com a 
Diretora da Comunidade, 
agradece ao público que 
se fez presente, sendo o 
grande destaque do evento, 
consagrando-se uma das 
maiores festa realizada pela 
Comunidade. Estiveram 
presente nas festividades, 
o Prefeito Municipal de 
Sobradinho, Luiz Affonso 
Trevisan, Vice-Prefeito 
Armando Mayerofer e o 
Padre Almarinho Lazzari.

>> Cris, Diego e Aline >> Ionira e Dione >> Ilco e Dione >> Elemar e Ivânio >> Terezinha e Lurdes

>> Turma da copa>> Juliano, Emili, Jéssica e Guilherme>> Turma do churrasco

>> Darcila, Geroni, Jaqueline, Fátima, Cleusa e Jandira >> Fátima, Marlon e Romilda >> Lurdes, Alexandre e Jandira >> Saionara e Leandro

>> Fabiana, Luciana e Darcila

>> Elemar, Romildo, Luiz Affonso, Armando e Aladi >> Luiz Affonso, Vani e Armando >> Armando, Elemar, Almarinho e 
Luiz Affonso

>> Elemar, Cleusa e Pe. Almarinho >> Elemar e Cleusa
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Você 
terá naturalmente um 
período mais equili-

brado profissionalmente. Boas 
notícias sobre finanças e negó-
cios. Vitalidade para assumir 
um novo compromisso finan-
ceiro. Amor com magnetismo.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Des-
frute da companhia de 
pessoas que ama. No 

trabalho pode contar com a co-
laboração de todos a sua volta. 
Dinheiro ligado com assunto 
afetivo pode perturbar seu re-
lacionamento. Cuide da saúde.

TOURO
21/04 a 20/05 - Você 
passa bem o dia e po-
derá contar com a cola-

boração da família e amigos no 
que estiver fazendo. Organize 
novos gastos e espere bons re-
sultados. Tudo bem no relacio-
namento amoroso.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Seu 
sexto sentido saberá 
identificar as melhores 

opções de investir suas forças. 
Mudanças no lar serão bem 
aceitas. Positivo para decisões 
profissionais e até afetivas.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - O Sol 
esta na 2ª casa astral ao 
lado de Marte e Mercú-

rio, o que abre espaço para fa-
zer o que quiser no trabalho e 
negócios. Procure não se irri-
tar com a família. Boa entrada 
de dinheiro.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - A ale-
gria e imaginação de-
vem melhorar a convi-

vência familiar. Saberá defen-
der interesses materiais e pro-
fissionais. Amor superprote-
gido e cheio de paixão. Saúde 
excelente.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Você 
sente suas forças cres-
cerem e já consegue vi-

sualizar bons negócios. O amor 
e o trabalho pedem um pouco 
de cautela. Saúde com ener-
gias. Procure evitar qualquer 
tipo de conflitos.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Você 
estará mais envolvido 
com amigos e superio-

res. Pode aceitar proposta de 
um novo negócio. Clima har-
monioso em seu lar. Atração 
por nativos de Câncer. Saia da 
sua rotina.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Suas 
atitudes vão mostrar 
um comportamento 

mais maduro. Mas, ainda terá 
que conviver com pessoas ne-
gativas. Pratique algum tipo de 
esporte. Amor bem amparado.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Não 
permita que a timidez 
atrapalhe seus conta-

tos. Aceite a colaboração nos 
negócios e trabalho. Fase de 
sucesso financeiro, mais equilí-
brio para este setor. Amor com 
estímulos.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Deve 
dar um impulso nas fi-
nanças. O trabalho ca-

minha para soluções dos pro-
blemas. Poderá esperar apoio 
de Peixes e Aquário. Atração fí-
sica renovada. Poderá ter pro-
blemas com Leão e Áries.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Você 
esta passando pelo 
alerta e não deve criar 
problemas no campo 

de trabalho. Não reclame com 
funcionários ou superiores. 
Concentre-se até sair do alerta 
o que vai acontecer às 23h39.

Rua Pedro Elesbão, 231

Sobradinho
51 996 993 798  

Rua Pedro Elesbão, 231Rua Pedro Elesbão, 231Rua Pedro Elesbão, 231Rua Pedro Elesbão, 231Rua Pedro Elesbão, 231Rua Pedro Elesbão, 231

 Parabéns,
 Sophia!

3 aninhos

Agradecimento aos pais Verônica Speth e Rafael Schafer.
Ibarama - RS

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

>> Momento da bênção da festa >> Pe. Almarinho abençoando a fogueira

>> Ana, Iuri, Khemy Mel, Lara, 
Antony e Leni

>> Márcia, Ademir e Ivete >> Nilva e Rosane

>> Henrique, Maiara, Tainara e Alex

>> Turma da copa
>> Luiz Affonso e Pe. Almarinho

>> Vanderlei, Pe. Almarinho e Marinho

>> Paulo e Diéssica >> Rodrigo e Deisequiel

>> Davi e Suelen >> Jeferson e Priscila

Fest
asaniani

Rua Pedro Elesbão, 231
Bairro Rio Branco

Sobradinho
51 996 993 798  

Parabéns,
Maria 
Eduarda!

1 aninho

Agradecimento aos pais 
Josiane Gonçalves e 
Vanderlei Corrêa.
Sobradinho - RS
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27/06.....0,5000%   29/06.....0,3715% 

28/06.....0,5000%   30/06.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 28/06 Paralelo 28/06

R$ 3,84 R$ 4,03

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 71,00 min 

R$ 40,00 min

R$ 115,00 min

R$ 11,90

R$ 28,50 min

R$ 6,00 min

R$ 5,00 min

R$ 4,20 min

R$ 9,56 min

R$ 79,50 max

R$ 42,00 max

R$ 210,00 max

R$ 36,00 max

R$ 7,15 max

R$ 5,80 max

R$ 5,15 max

R$ 3,10 min
R$ 4,00 max
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S 
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D
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TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 998,00
INCC-M               R$ 754,859
UPF/RS                             R$ 19,5356
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,54

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 27°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Maio 273mm Junho 23mm
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

>> SOBRADINHO   Tradicional festa de São João reuniu 
grande público no últi mo domingo, 23

80 anos com os pés sobre 
as brasas em Linha Carijinho

Milhares de pessoas 
participaram da 

tradicional Festa de São 
João de Linha Carijinho, 
evento realizado no últi-
mo domingo, 23 . Consi-
derada a maior festa típi-
ca junina da região cen-
tral do Estado e o maior 
evento do Festival da 
Gastronomia de Sobradi-
nho, o evento abriu com 
alvorada festiva. Pela 
manhã, houve missa ser-
taneja celebrada pelo Pa-
dre Almarinho Lazzari. 
Ao meio dia, foi servido 
almoço, e durante à tar-
de, o público lotou o gi-
násio de esportes no bai-
le da terceira idade, ani-
mado pela banda Quar-
teto Musical.

A partir das 18h, a du-
pla Natan e Naiane, e a 
Família Pires, comanda-
ram o show de talentos 
regionais. Pontualmen-
te às 19h houve o acen-
dimento da fogueira, se-
guindo-se show de fo-
gos de artifício. A tra-
dicional passagem nas 

brasas com os pés des-
calços – principal atra-
ção do evento – contou 
com a participação de 
dez passadores. O evento 
encerrou com baile ani-
mado pelas Bandas Safi-
ra e Legal, no ginásio de 
esportes de Linha Cariji-
nho, que esteve comple-
tamente lotado.

Conforme o presiden-

te da comunidade Nos-
sa Senhora de Fátima, 
Elemar Lazzar, mais de 
três mil pessoas parti-
ciparam da festa, tradi-
ção mantida em Linha 
Carijinho há mais de 80 
anos. Durante todo o dia, 
os participantes tiveram 
à disposição comidas e 
bebidas típicas de São 
João. “Foi um verdadei-

ro sucesso. Estamos mui-
to felizes com mais esta 
demonstração de cul-
tura para todo o Centro 
Serra”, disse. A festa de 
São João de Linha Cariji-
nho contou com o apoio 
da Prefeitura, Casa da 
Cultura, Brigada Militar, 
Bombeiros Voluntários, 
empresas municipais e 
regionais. 

>> Comunidade é referência na região Centro Serra 

>> Passadores mostraram coragem 

FOTOS: EVANIR BERTÓ
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